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СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

Ремонт и обслуживание техники 
обеспечивают успех полевых работ

Служба аварийного ремон
та — одно из важных звень
ев, обеспечивающих беспе
ребойную работу техники на 
полях во время уборки уро
жая. И этому придают боль
шое значение в совхозе име
ни 50-летия СССР Томского 
района.

Транспортно - уборочный 
отряд № 1| в совхозе воз
главляет опытный руководи
тель А. К. Винтер. В службе 
аварийного ремонта три 
слесаря. Один из них — сле
сарь-сварщик. Во главе 
службы — помощник на
чальника транспортно-убо
рочного отряда, выпускник 
Новосибирского сельхозтех
никума Вячеслав Комов. 
Транспортный прицеп со 
сварочным агрегатом, авто
мобиль ГАЗ-66 «Техпо
мощь», запас необходимых 
запчастей составляют тех
ническую оснащенность ре
монтников.

Слесари начинают свой

рабочий день рано и 
заканчивают часов в один
надцать вечера, а то и поз
же. Утро начинается с про
филактического ремонта
комбайнов. Этим предупреж
даются различные поломки 
во время работы. Ремонтная 
служба находится непосред
ственно на поле, рядом с 
комбайнами. И поэтому все 
аварийные поломки устра
няются на месте. Для быст
рого ремонта имеется набор 
различных узлов: коробки
передач, вариаторы ходовой 
части и т. д. Замена вышед
шего из строя узла не отни
мает много времени. При не
обходимости меняют и дви
гатель, Установлено правило: 
поломка, требующая на ре
монт не более пяти минут, 
устраняется на месте. Если 
требуется на устранение 
больше пяти минут, ком
байн подъезжает к ремонт
никам.

Организация работы ре

монтной службы оттачива
лась в течение нескольких 
лет, да и сейчас идут изме
нения. Александр Кондрать- 
евич Винтер возглавлял ре
монтную службу 8 лет. Сей
час он начальник транспорт
но-уборочного отряда, и ре
монтники подчиняются ему 
непосредственно. Александр 
Кондратьевич — опытный 
руководитель и механизатор. 
Случись сложная поломка, 
он непосредственно сам сле
дит за ее устранением. Слеса
ри в службе, опытные: Ми
хаил Меньшиков, Анатолий 
Акентьев, Николай Тарасов.
_ Для ремонтной службы,

— говорит А. К. Винтер, — 
нужны квалифицированные, 
думающие слесари. Они 
должны не только качест
венно устранить поломку, но 
и порой быстро найти выход 
из создавшейся ситуации. 
Для ремонтной службы не
обходимо иметь передвиж
ную мастерскую. Это намно
го бы облегчило работу сле
сарям.

И еще интересный пример. 
В совхозе списанные ком
байны, тракторы и другую 
сельскохозяйственную тех
нику разбирают, годные уз
лы снимают, ревизируют и 
отправляют на склад. Они- 
то и составляют тот «допол
нительный» фонд запасных 
частей, в которых совхоз то
же испытывает нужду.

С утра до позднего вечера 
работают на полях комбай
ны. И рядом с ними несут 
свою службу ремонтники.

НА СНИМКАХ: начальник
транспортно-уборочного от
ряда № 1 А. К. Винтер; за
кончен ремонт, и комбайнер 
благодарит слесаря. Слева 
направо: комбайнер В. И.
Ивко, помощник начальни
ка транспортно-уборочного 
отряда В. ГО. Комов, слесарь 
М. М. Меньшиков.

В. КАЗАНЦЕВ.
Фото автора.

О Б Л С Е Л Ь Х О З Т Е Х Н И К А
Предприятия областного 

объединения по производст
венно-техническому обеспе
чению сельского хозяйства 
выполнили августовский
план по валовому производ
ству на 102,4, а по реализа
ции продукции—на 103,1 про
цента. Из предприятий лишь 
Александровская райсель- 
хозтехника не смогла спра
виться с планом по реали
зации продукции. До сих 
пор не может преодолеть от
ставание, допущенное в мар
те нынешнего года, коллек
тив Тегульдетской райсель- 
хозтехники.

Хорошо в августе потруди
лись ремонтники из Нови- 
ковского и Парбигского от
делений. Особой похвалы 
заслуживает деятельность

Лоскутовской мастерской по 
восстановлению К-700, кол
лектив которой сумел резко 
увеличить восстановление 
узлов и агрегатов к зерно
вым комбайнам и тракторам. 
В целом по объединению ав
густ стал месяцем, когда, на
конец, было преодолено от
ставание в ремонте тракто
ров. Что же касается восста
новления зерноуборочных 
комбайнов, то объединение 
все еще остается в большом 
долгу перед колхозами и 
совхозами области.

Как и в предыдущие меся
цы не справилось с задания
ми большинство станций 
технического обслуживания 
тракторов и оборудования 
животноводческих ферм.

С 0 Ю З Т 0 М С К М Е Л И 0 Р А Ц И Я
Подрядные работы августа 

в объединении Союзтомск- 
мелиорация значительно 
недовыполнены: вместо
2.751 тысячи о с в о е н о  
2.549 тысяч рублей. В основ
ном это результат собствен
ных недоработок предприя
тий объединения: собствен
ными силами освоено вместо

плановых 2.704 тысяч 2.535 
тысяч рублей.

Особенно неблагополучно 
сложились дела с вводом ос
новных фондов — их<введе- 
но в августе менее трети от 
запланированных. Культур- 
технические работы про
изведены не на 800, как за
планировано, а лишь на 602 
гектарах.

С Е Л Ь С К О Е  С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В О
Строительные организации 

Облмежколхоэстроя про
грамму августа по генпод
рядным работам недовы
полнили на 103 тысячи руб
лей (план—2.050 тысяч руб
лей). При этом собственны
ми силами вместо 1.327 ты
сяч рублей выполнено
строительных работ на 1.460 
тысяч. Подвели, во-первых, 
субподрядчики (например, 
Томсксельхозмо н т а ж к о м- 
плект), во-вторых, вновь ор
ганизованный дорожный
трест, показатели которого 
пока вливаются - в облмеж- 
колхозстроевские.

Стабильно, с хорошими 
показателями работает кол
лектив ЧаиУской ПМК, кото
рый, несмотря на последст
вия наводнения, выполнил 
программу .августа на 102,5 
процента. На 109 процентов 
выполнила августовскую 
строительную программу 
Парабельская ПМК, на 110— 
Парбигская ПМК.

По-прежнему среди отста
ющих — коллектив Зырян
ской передвижной механи
зированной колонны. Доста
точно сказать, что восьми
месячная строительная про

грамма выполнена здесь 
лишь на 53,8 процента. Вме
сте с зырянщами замыкают 
областную сводку кожевни- 
ковцы: местная ПМК выпол
нила план августа только на 
59,8 процента.

Активизировались строи
тельные работы на Шегар- 
ском ДСК — за месяц здесь 
освоено собственными сила
ми 100 тысяч рублей.

Предприятия треста
Томсксельстрой августов
ский план по генподрядным 
работам выполнили, с нача
ла года этот показатель не
сколько перевыполнен. Соб
ственными силами на строи
тельстве вместо плановых за 
месяц 1.080 тысяч рублей ос
воено 1.103 тысячи. Но с на
чала года собственными си
лами трест сделал работ 
только на 96,6 процента.

Уверенными темпами ве
дут сельское строительство 
коллективы ПМК-758, Бак- 
чарского и Парабельского 
строительных участков. От
стают ПМК-1929 и Чаин- 
ский строительный участок. 
Плохо строят собствен
ными силами ПМК-170 и 
ПМК-1229.

Д Р У Ж Е С К И Й
10 сентября в Кремле со

стоялась дружеская встреча 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева с Ге
неральным секретарем ЦК 
Народно - демократичес- кой  
партии Афганистана, Пред
седателем Революционного 
совета Демократической Рес
публики Афганистан Н. М. 
Тараки, находящимся в Мо
скве проездом из Гаваны, 
где он участвовал в работе 
VI Конференции глав госу
дарств и правительств 
неприсоединившихся стран. 
Во встрече принял участие 
член Политбюро ЦК КПСС, 
министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Л. И. Брежнев и Н. М. Та
раки дали высокую оценку 
неуклонному укреплению 
отношений тесной дружбы и 
всестороннего сотрудниче
ства между СССР и ДРА, 
КПСС и НДПА.

С советской стороны, была 
выражена солидарность с 
афганским народом, став
шим на путь построения но
вого общества и ведущим 
решительную борьбу с про
исками сил империализма и 
реакции. Л. И. Брежнев за
верил Н. М. Тараки в том, 
что в этой справедливой 
борьбе другкественный аф
ганский народ может и 
впредь рассчитывать на все
стороннюю и бескорыстную 
помощь Советского Союза. 
Была высказана уверен
ность, что прекращение вме
шательства извне во вну
тренние дела Демократиче
ской Республики Афгани
стан и установление добро
соседских отношений между 
всеми государствами района 
Среднего Востока будут 
способствовать оздоровлению 
обстановки в этом районе и 
международной безопасности 
в Азии.

При обсуждении междуна
родных проблем Л. И. Бреж- 
нев"и Н. М. Тараки отмети
ли полное единство взглядов 
СССР и ДРА по вопросам 
борьбы за осуществление ре
альных шагов в области 
разоружения, за углубление 
и распространение разрядки 
международной напряженно
сти на все районы мира, за 
утверждение принципов 
мирного сосуществования в 
отношениях между госу
дарствами.

Л. И. Брежнев и Н. М. Та
раки выразили удовлетворе
ние успешными итогами VI 
Конференции глав госу
дарств и правительств непри
соединившихся стран и под
черкнули значение движе
ния неприсоединения как 
важного фактора в борьбе за 
мир, разоружение и разряд
ку, против империализма, 
колониализма и расизма.

(ТАСС).

В О Б К О М Е  К П С С  ---------------------------------------------

ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ-ВАЖНЕЙШАЯ 
ЗАДАЧА ПАРТИЙНЫХ, СОВЕТСКИХ, 
Х О З Я ЙС Т В Е ННЫХ  ОР Г А НОВ

Бюро обкома КПСС рассмотрело вопрос «О ходе 
выполнения постановления бюро обкома КПСС от 
7 марта 1 9 7 9  года «О задачах партийных, советских, 
хозяйственных органов по подготовке предприятий и 
организаций к зиме 1 9 7 9 — 1 9 8 0  гг.» в Верхнекет- 
ском и Первомайском районах».

В постановлении отмече
но, что Верхнекетский и 
Первомайский райкомы
КПСС и райисполкомы (В. Б. 
Ильин, А. Н. Соколов, В. Н. 
Решетников, А. Ф. Курафе- 
ев) не приняли необходимых 
мер по выполнению поста
новления бюро обкома КПСС 
«О задачах партийных, со
ветских, хозяйственных ор
ганов по подготовке пред
приятий и организаций к зи
ме 1979—1980 гг.», не сделали 
должных выводов из оши
бок, допущенных при подго
товке предприятий, объектов 
соцкультбыта к прошедшей 
зиме.

Райкомы КПСС, райиспол
комы не обеспечили повсе
дневного контроля за ходом 
выполнения мероприятий по 
подготовке к зиме со сторо
ны партийных, профсоюз
ных, комсомольских органи
заций, поселковых Советов.

Мало занимаются личной 
проверкой хода подготовки 
предприятий и организаций 
к зиме члены бюро райко
ма КПСС и исполкомов рай
онов. С их стороны не дается 
принципиальной оценки не
достаткам в этой исключи
тельно важной работе, фак
там приписок и очковтира
тельства в отчетности по го
товности к зиме.

Как следствие, в Верхне- 
кетском и Первомайском 
районах низкими темпами 
ведется капитальный ремонт 
объектов соцкультбыта, до
пускаются случаи некачест
венного ремонта школ, дет
ских садов, больниц. Отста
ет подготовка энергетиче
ских установок, теплосетей, 
медленно создаются запасы 
топлива у котельных. В Ар- 
гат-Юльском, Комсомоль
ском леспромхозах, колхо
зах «Маяк» и «Рассвет», на 
Белоярском лесопромышлен
ном комбинате, в Асланов- 
ском леспромхозе плохо го

товятся к зиме производст
венные объекты, транспорт
ные средства. Слабо готоеят- 
ся кадры массовых ведущих 
профессий. На предприятиях 
для наиболее напряженного 
зимнего периода лесозагото
вок не хватает операторов 
челюстных погрузчиков,
вальщиков, шоферов, буль
дозеристов.

Бюро обкома партии по
требовало от Верхнекетского 
и Первомайского райкомов 
КПСС, райисполкомов неза
медлительно рассмотреть по
ложение дел с подготовкой 
к зиме всех предприятий и 
организаций, наметить и 
осуществить дополнительные 
меры, обеспечивающие бес
перебойную работу пред
приятий, организаций и уч
реждений в холодный пери
од года, организовать при
емку их готовности комис
сиями.

Поручено бюро райкомов 
КПСС и исполкомам райсо
ветов осуществлять дейст
венный контроль за свое
временным и качественным 
проведением ремонта обору
дования электростанций и 
отопительных систем, утеп
лением производственных 
зданий, жилых домов и объ
ектов социального назначе
ния, заготовкой топлива и 
горюче-смазочных материа
лов, картофеля и овощей. 
Оценку готовности ■ пред
приятий и организаций к 
зиме давать по всему ком
плексу работ.

Должна быть повышена 
требовательность за соблю
дение партийной и госу
дарственной дисциплины 
всеми должностными лица
ми, на которых возложена 
ответственность за своевре
менную подготовку пред
приятий и организаций к 
зиме, строго взыскивать с 
виновных за нарушение сро
ков выполнения мероприя
тий.¥

Бюро обкома КПСС потре
бовало от руководителей 
объединения Томлеспром 
тов. Глазачева, областных 
управлений и отделов тт. До
сужем, Кулагина, Абушае- 
ва, Шипулина, Олейниченко, 
Степанова, Белковца орга
низовать своевременный за
воз ..оборудования, механиз
мов, топлива, запасных ча
стей в отдаленные пред
приятия, усилить контроль 
за качественной подготовкой 
к зиме жилья, объектов со
циально-бытового, культур
ного и производственного 
назначения.

Томсклесурсу (тов. Гри
шаеву), облпотребсоюзу (тов. 
Силаеву) поручено осущест
вить за счет выделенных 
фондов 1979 года своевремен
ную закладку, хранение и 
завоз в глубинные пункты 
продовольственных и про
мышленных товаров в коли
чествах, необходимых для 
бесперебойного снабжения 
населения.

Обком КПСС обратил вни
мание всех партийных, со
ветских, профсоюзных и хо
зяйственных органов на то, 
что своевременная и каче
ственная подготовка пред
приятий и организаций к 
зиме, создание нормальных 
условий жизни трудящихся 
является первейшей основой 
для повышения производи
тельности труда, выполне
ния планов и социалистиче
ских обязательств.

Райкомы КПСС, райис
полкомы обязаны обеспе
чить активную работу пар
тийных, профсоюзных, ком
сомольских организаций, по
селковых Советов, комите
тов и групп народного конт
роля в осуществлении меро
приятий по подготовке к зи
ме, проведении массово-по
литической работы в трудо
вых коллективах, занятых 
подготовительными работа
ми. Рекомендовано широко 
привлекать население для 
ремонта жилья, организовать 
субботники и воскресники по 
подготовке к зиме объектов 
соцкультбыта.
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ОТВЕТСТВЕННЫЕ ЗАЯВЛЕНИЯ -  ОТВЕТСТВЕННАЯ РАБОТА

Щ Е Д Р О Е  П О Л Е

З А К Л А Д К А  К А Р Т О Ф Е Л Я

В совхозе «Молчановский» 
первыми закончили уборку 
кукурузы механизаторы 
Майковского отделения, в 
«Тунгусовском» — Тунгусов- 
ского. Интересно сравнить 
результаты. Майковцы зало
жили 1.622 тонны силоса, 
тунгусовцы — 1.900. Но у 
первых кукуруза была вы
ращена всего на 90 гектарах,

тогда как у вторых — на 
246.

Высоким урожаем кукуру
зы — по 393 центнера с гек
тара — майковцы обязаны 
известному кукурузоводу 
Алексею Трифоновичу Во
робьеву. Добросовестно, гра
мотно работает он на земле. 
Вовремя посеет, внимательно 
следит и ухаживает за всхо

дами, бережно убирает. На
до отметить, что всю куку
рузу на 90 гектарах он ско
сил одним комбайном. И по
ле щедро оплатило самоот
верженный труд. Фермы по
лучили сверх предусмотрен
ного планом более 200 тонн 
отличного корма. Опыт пере
дового механизатора — хо
рошая школа для других 
земледельцев района.

И. МАКАРОВ.
Молчановский район.

Н А Ч А Л И С Ь
Страда второго хлеба. Са

мая кратковременная кам
пания в осеннем комплексе 
сельскохозяйственных ра
бот. Однако не самая лег
кая, поскольку требует осо
бой четкости, всецело зави
сит от того, насколько отла
жен уборочный конвейер по
ле — сортировка — овоще
хранилище.

Все ли готовы принять 
урожай? Об этом мы попро
сили рассказать председате
ля Томского райисполкома 
Л. И. Афанасьева, директора 
горплодоовощеворга В. Я. 
Осташенко, начальника 
Томсклесурса Ю. А. Гришае
ва, председателя Стрежев- 
ского горисполкома В. В. 
Матисонова, председателя 
облпотребсоюза Е. Я. Силае-
ВЭ.

Л. И. Афанасьев:—К нача
лу уборки готовы, встреча
ем урожай, который, надо 
сказать, оказался довольно 
щедрым. В этом году посев
ные площади картофеля у 
нас составляют 3.800 гекта
ров, овощей — 1.700. Совхо
зы основное внимание уде
лили соблюдению агротех
ники, качеству будущего уро
жая. Особенно много сил от
дано борьбе с заболеваниями 
(клубни, а затем плантации 
неоднократно обрабатыва
лись специальным рас
твором). В этом большую по-

У Б О Р К А  И
мощь оказали горожане. Рас
ширились посевные площади 
сортового картофеля. Улуч
шается положение дел с его 
семенами.

Но вернемся к урожаю. Го
род и другие потребители 
области получат сполна и 
картофель, и овощи.

Сейчас в совхозах идет за
готовка семенного картофе
ля: более 4 тысяч тонн уже 
^заложено, остальные семена 
будут закладываться парал
лельно с массовой копкой.

Как пойдет уборка? Что
бы за 12 дней справиться 
с заданием, надо ежедневно 
выкапывать клубни с 300 
гектаров. Следовательно, 
ежедневно на полях будет 
трудиться около 5—6 тысяч 
человек. Но выкопанный 
картофель и овощи предсто
ит перевезти, а этого груза— 
более 60 тысяч тонн. Следо
вательно, на вывозку надо 
дополнительно к имеющему
ся транспорту 140 автомоби
лей, скажем, таких, как 
ГАЗ-63 или ГАЗ-93. Это, по
жалуй, самый тревожный 
факт, поскольку без нужной 
техники картофель вовремя

не убрать. В самом же райо
не, на совхозных полях бее 
готово, все отлажено. Мы 
получили дополнительно 
три картофелехранилища, 
так что теперь ими обеспе
чены все совхозы, за ис
ключением «Октября».

В. Я. Осташенко:—Все базы 
и склады готовы принять 
урожай. Нам надо заложить 
на зимнее хранение 10 тысяч 
тонн картофеля, но совхозы 
обещали лишь 6 тысяч тонн, 
остальные придется заку
пать у населения.

Свеклы, редьки будет за
готовлено более 6 тысяч 
тонн. Моркови закладываем 
1.650 тонн. Склады готовы, 
мел запасен. Подготовлены 
к закладке и капустники.

План-график завоза про
дукции согласован с фирмой 
«Томич». Ежедневно будет 
поступать картофеля 1.000 
тонн, моркови—100, свеклы— 
50, редьки — 30 тонн. Работа 
двухсменная — с 8 утра до 
12 ночи. Настрой боевой.

Ю. А. Гришаев:—Нам пред
стоит заготовить 3.400 тонн

картофеля, заложить на зим
нее хранение 400 тонн ка
пусты, 250 — моркови, 150 — 
свеклы и 80 тонн редьки.

Что касается Томсклесурса 
конкретно, то мы готовы 
принять урожай полностью. 
Вызывает тревогу лишь од
но обстоятельство. Верхне-

кетскому району нужно от
править 1.200 тонн клубней. 
Пока отгружено лишь 40 
тонн, хотя баржа стоит под 
погрузкой уже пятые сутки. 
Фирма «Томич», ссылаясь 
на разного рода причины, 
сдерживает поставки. Как 
только у них все отрегулиру
ется, за нами дело не станет.

В. В. Матисонов: — У нас 
также все готово к приему 
урожая. База орса объедине
ния Томскнефть должна 
принять 3.850 тонн картофе
ля и 1.500 тонн овощей. Под
готовлен капустник на 1.000 
тонн, построено овощехрани
лище на 1.000 тонн. Сейчас 
в Томске уже грузится бар
жа картофелем и овощами 
— к нам она должна при
быть 15 сентября. Ждем 
этот груз с нетерпением.

И О В О Щ Е Й
Думаю, что у нас в Стре- 

жевом простоев не будет. 
Штаб по разгрузке флота, 
созданный по решению ис
полкома горсовета, четко все 
продумал, определил зада
ния для всех предприятий, 
которые будут принимать 
участие в этой ответствен
ной кампании.

Е. Я. Силаев:—у  нас такея 
ситуация. Твердый план за
готовки картофеля 22 тыся
чи тонн. Из них 12 тысяч по
ставят совхозы Томского 
района, остальной предстоит 
закупить у населения. Заго
товительную сеть разверну
ли. Открыли 84 стационар
ных заготпункта круглогодо
вого действия и 420 времен
ных. Завезейо 700 тысяч 
мешков. Это несколько ма
ловато для заготовителей, но 
в ближайшее время получим 
тару дополнительно.

Готовы наши базы и скла
ды. На зиму мы оставим 
3,5 тысячи тонн, остальной 
картофель отправляем неф
тяникам, лесникам, геологам.

Определено количество 
транспорта. Согласован гра
фик завоза картофеля с 
речпортом, установлена дис
петчерская служба: облпот
ребсоюз — райпо .— торговое 
объединение — заготпункт. 
Доведены до сведения всех 
тружеников условия социа
листического соревнования.

Томской области необходимо закупить 42 тысячи тонн кар
тофеля и 26 тысяч тонн овощей. Из них заложить на зиму 
картофеля 26.465 тонн, овощей— 15.579 тонн.
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КОГДА ПОСТАВЛЕНА ЦЕЛЬ
Несколько лет назад в Кол- 

иашевской городской пар
тийной организации, наме
чая задачу дальнейшего раз
вития животноводства, осо
бое внимание уделили проб
леме обеспечения его корма
ми, произведенными на 
месте.

С пониманием отнеслись к 
этой задаче коммунисты сов
хоза. Мы тщательно взве
шивали возможности, не раз 
обсуждали пути повышении 
эффективности животновод
ческой отрасли на партий
ных собраниях и на заседа
ниях парткома. Коммунисты 
подчеркивали, что немалые 
средства, которые вкладыва
ет государство в развитие 
сельского хозяйства, не всег
да дают нужную отдачу. З'а 
годы десятой пятилетки объ
ем основных производствен
ных фондов совхоза увели
чился в три, а энерговоору
женность труда одного ра
ботающего —• в два раза. 
Всего в развитие совхоза 
вложено более 2,5 миллиона 
рублей.

Совхозная партийная орга
низация сосредоточила вни
мание коллектива на поиске 
резервов. Важнейшим сред
ством достижения постав
ленных целей стало социа
листическое соревнование. 
Его возглавили коммунисты. 
С большим старанием тру
дятся животноводы В. И. 
Баскаль, Е. Р. Шадринцева, 
механизаторы А. И. Трясин, 
А. К. Сычев, С. И, Овчинни
ков, управляющий Чажем- 
товским отделением И. И. 
Драгунас, главный агроном 
А. С. Габерлинг и многие 
другие.

Наше хозяйство специали
зируется на производстве 
молока и мяса. Коммунисты 
отчетливо понимают, что рост 
производства животноводче
ской продукции зависит 
главным образом от созда
ния устойчивой кормовой 
базы. Решить эту задачу в 
условиях северногб хозяйст
ва довольно сложно. Нужно 
резко поднять урожайность 
зерновых и силосных куль
тур. С этой целью ежегодно 
увеличиваем накопление и 
вывозку органических удоб
рений. Первоочередным де
лом партком считает произ
водство витаминной травя
ной муки, кормовые достоин
ства которой равнозначны 
зерну. Благодаря отлаженно
му производству травяного 
концентрата хозяйство уже 
третий год обеспечивает себя 
кормами собственного про
изводства.

Нынче намерены загото
вить четыре тысячи тонн 
витаминной травяной муки. 
Обязательство высокое. Пе
ред началом этой важной 
сельскохозяйственной кам
пании партийный комитет 
утвердил план организатор
ской и массово-политической 
работы. Большое внимание 
уделили расстановке комму
нистов. На одном из заседа
ний парткома утвержден 
штаб по заготовке кормов. 
В него в основном вошли 
руководители и специалисты 
хозяйства. За каждым из 
них закреплен определенный 
участок работы на. конвейе
ре поле - АВМ. И надо от.

метить, что члены штаба со 
всей ответственностью от
неслись к партийному пору
чению.

В хозяйстве создан единый 
кормозаготовительный комп
лекс. Руководит им комму
нист главный инженер сов
хоза А. М. Великорев. В сос
таве комплекса трудятся 
46 коммунистов. Только на 
приготовлении травяного 
концентрата на Чажемтов- 
ском комплексе заняты 
16 коммунистов-механизато- 
ров. Здесь и в Тисжино Соз
даны временные партийные 
группы. Они очень боевые.
В Чажемто, например, на 
первом же заседании парт
групорг С. М. Шнуров сде
лал замечание начальнику 
комплекса коммунисту В. С. 
Чагину, что он редко бывает 
у косарей, не интересуется, 
как устроен их быт.

Даже в напряженный пе
риод работ коммунисты часто 
собираются. В плане работы 
партгруппы Чажемтовского 
комплекса предусмотрено 
еженедельно заслушивать 
отчет начальника комплекса 
об итогах работы и о том, 
какие меры приняты по 
предыдущим замечаниям. 
Заслушивают коммунисты и 
А. И. Арчебасова, которому, 
поручено отвечать за состоя
ние массово-политической 
работы. Под контролем ра
бота политинформаторов и 
агитаторов, комсомольской 
организации.

Во главу угла партийный 
комитет ставит организацию 
действенного социалистиче
ского соревнования. Заслуга 
коммунистов и в том, что на 
производстве витаминной 
травяной муки уже второй 
год как внедрен и успешно 
действует бригадный подряд. 
Новая форма организации 
труда дала новый толчок 
развитию соревнования. В 
начале третьей декады ав
густа сезонное задание по 
производству травяного кон
центрата выполнено больше 
чем наполовину. Неплохо ор
ганизована и заготовка сена. 
Хотя нынче косовицу трав 
начали позже, но темпы за
готовки сена высокие.

Первостепенное внимание 
партийный комитет в орга
низации соревнования уде
ляет его гласности. В честь 
передовиков зеленой страды 
регулярно поднимается флаг 
трудовой славы. О них рас-. 
сказывают агитаторы и по
литинформаторы, ведутся 
передачи по местному радио. 
На Чажемтовском комплексе 
по приготовлению витамин
ной травяной муки оборудо
вана и оформлена специаль
ная аллея передовиков. На 
ней помещают портреты ма
шинистов, добившихся луч
ших результатов. Сейчас в 
соревновании смен, обслу
живающих АВМ-1,5, впереди 
коллектив машиниста Д. Г. 
Балабанова. На его счету — 
четверть произведенной в 
хозяйстве травяной муки. 
Почти сравнялся с Балаба
новым его напарник М. Л. 
Гуцеденко, На Тискинокрм 
комплексе лидирует в сорев
новании смена машиниста 
А. У. Рыбалова.
. Так решается задача се

годняшнего дня. Но надо ду
мать о перспективе. Мы на
мерены увеличить посевные

Т Р И Б У Н А  СПЕЦИАЛИСТА К Л Ю Ч  К  У С П Е Х У
Для увеличения производства продуктов животновод

ства наряду с укреплением кормовой базы, улучшением 
структуры стада и повышением его продуктивности необ
ходимо планомерное, расширенное воспроизводство, более 
полное использование биологических возможностей ма
точного поголовья.

площади за счет раскорчев
ки на 600 гектарах. Нужно 
закончить осушение на 800 
гектарах. Ждем помощи от 
управления сельского хозяй
ства в решении вопроса о 
торфоразработках. Пока эти 
задачи решаются не так, как 
хотелось бы, как того тре
бует июльский Пленум ЦК 
КПСС.

В совхозе началась внут
рихозяйственная специали
зация. В Тискинском отде-‘ 
дении соз'дана ферма по вы
ращиванию нетелей. Пого
ловье коров обновилось на 
70 процентов. Резко повыси
лось качество молока. Если 
в начале прошлого года хо
зяйство продавало государ
ству сортовым лишь 15,7 про
цента. его, то нынче -— 85,8.

Но резервы не исчерпаны 
Еще мало внимания уделя
ется племенному делу. На 
фермах слабо налажен учет 
физиологического состояния 
животных. Об этом шел раз
говор на заседании партий
ного комитета. Специалисты 
зооветслужбы приступили к 
выполнению намеченных ме
роприятий. Думается, что в 
ближайшее время на фермах 
будет наведен порядок. Сей
час надои на корову выше 
уровня прошлого года.

Сделан шаг вперед в про
изводстве и продаже мяса 
государству. Однако мы еще 
далеки от выполнения тех 
задач, которые поставил 
июльский Пленум ЦК КПСС. 
Партийный комитет совме
стно со специалистами хо-. 
зяйства ищет пути наращи
вания темпов производства 
говядины. Наши усилия на
правлены на дальнейшее 
внедрение бригадного подря
да. Опыт новой формы ор
ганизации труда накоплен в 
мясном цехе Ново-Абрам- 
кинской фермы. В прошлом 
году звено скотника Ф. Г. 
Кыскина получило средне
суточный привес от каждого 
животного 712 граммоз при 
плане 680. Снимали с откор
ма животных весом не ниже 
350 килограммов. Это прине
сло в совхозную кассу 29 ты
сяч рублей прибыли.

С явным сопротивлением 
внедрению бригадного под
ряда мы столкнулись в кол
лективе молочного животно
водства. Но разъяснительная 
работа дала результаты. Кол
лективы двух молочнотовар
ных ферм заключили с ад
министрацией договоры на 
бригадный подряд

Хозяйство имеет возмож
ность ежегодно наращивать 
темпы производства продук
тов животноводства. Это и 
предусмотрено в перспек
тивном плане. Он включает 
мероприятия по внутрихо
зяйственной специализации, 
строительству производствен
ных помещений и объектов 
соцкультбыта. Сооружение 
животноводческого комплек
са на 1.000 голов уже начато.

Настойчиво борются ком
мунисты за достижение пос
тавленной цели, добиваясь 
все более эффективного ’ ис
пользования всех возмож
ностей в развитии хозяй
ства.

Э. ГАБЕРЛИНГ,
заместитель секретаря
парткома совхоза «Ча-
жемтовский» Колпашев- 

ского района.

Одной из ведущих отрас
лей в Томском районе яв
ляется молочное животно
водство. За последние годы в 
хозяйствах произошли су
щественные изменения: все
шире внедряются промыш
ленная технология, специа
лизация, механизируются 
трудоемкие процессы. Созда
ны фермы по направленно
му выращиванию телок и 
нетелей, спецхозы по откор
му крупного рогатого скота. 
В связи с этим на отдельных 
фермах возросло поголовье 
коров до 800 голов, увеличи
лась нагрузка на доярку, из
менились ее функции. И в 
связи с большой концентра
цией поголовья очень остро 
встали вопросы воспроизвод
ства, сохранности молодня
ка. В течение ряда лет в 
районе выход телят от 100 
коров не превышает 75 про
центов.

Опыт передовых хозяйств 
страны показывает, что этот 
показатель может быть до
веден до 100 процентов и 
выше. У нас лучшие дости
жения таковы. На ’Калтай- 

■ ской ферме совхоза «Моло
дежный» в прошлом году 
приплод составил 98 процен
тов, на Коларовской Томско
го ОПХ им. Б. Н. Сидоренко 
— 94, на Лавровской совхо
за им. 50-летия СССР — 89 
процентов. И явилось это 
следствием добросовестной 
работы зооветеринарной 
службы. Строже стал осу

ществляться контроль за 
своевременным осеменением 
и запуском коров.

В большинстве же совхо
зов воспроизводством стада 
занимаются слабо. Несвое. 
временное осеменение, бес
контрольность запуска коров 
наносят значительный эко
номический ущерб. Недоби
раем сотни тонн молока и 
мяса.

В совхозе имени 50-летия 
СССР уже сложился опыт 
ведения зоотехнического 
учета при привязной техно
логии содержания скота. 
Здесь надежная кормовая 
база, добротные животновод
ческие помещения, высокая 
культура производства. По
добраны кадры зооветспе- 
циалистов, вопросы живот
новодства решаются в ком
плексе. Забота о воспроиз
водстве стада, контроль за 
физиологическим состояни
ем животных поставлены во 
главу угла. На всех фермах 
внедрено искусственное осе
менение коров и телок. За
нимаются этим опытные 
специалисты, которыми ру
ководит зоотехник-селекцио
нер В. С. Бокуло.ва. На Лав
ровской ферме совхоза тех- 
ником-осеменатором -более 
10 лет-работает Л. Широкова. 
Оплодотворяемость коров — 
стопроцентная. Это дости
гается в результате хорошей 
системы учета.

На каждую корову заведе
на индивидуальная карточ

ка, на лицевой стороне ее
указывается номер животно
го, год рождения, даты оте
ла, предполагаемое и фак
тическое осеменение, ре
зультаты ректальных иссле
дований, время запуска. 
Карточки раскладываются 
по месяцам ожидаемого оте
ла. Достаточно их пересчи
тать, чтобы . знать, сколько 
отелов ожидать и когда. 
Это имеет большое значение 
для контроля запуска коров, 
планирования отелов, состав
ления рационов кормления.

В совхозе им. 50-летия 
СССР ушли от массовых 
отелов вбсной, они проходят 
равномерно в течение всего 
года. В результате и надои 
равномерны. Нет и проблем 
с размещением молодняка. 
Повысились , сохранность, 
продуктивность скота. При
весы на откорме стабильны 
— 600—750 граммов. Годовой 
надой на корову по Рыба- 
ловской ферме составил 
3.445 килограммов, а по сов
хозу этот показатель за 7 ме
сяцев на 200 килограммов 
выше среднерайонного. План 
9 месяцев по поставкам мя
са выполнен на 113 процен
тов.

Сформировался свой опыт 
контроля за физиологиче
ским состоянием коров и те
лок и на животноводческих 
комплексах ОПХ имени 
Б. Н. Сидоренко. Здесь ра
ботает опытный техник-осе
менатор Б. В. Воробьев, на 
местах у него есть помощ
ники. И вот результат: на
Коларовском комплексе вы
ход телят в минувшем году 
составил 94 процента, а по 
всему хозяйству, где 2.500

коров, — 86. Так же равно
мерны отелы и надои моло
ка.

Стало быть, у себя в рай
оне мы имеем опыт работы 
как по той, так и по другой 
технологии содержания ко
ров. И на базах этих хо
зяйств в августе были прове
дены соответствующие семи
нары со специалистами сов
хозов.

По опыту рыбаловцев в 
райсельхозуправлении те
перь введена оперативная 
ежедневная отчетность о 
физиологическом состоянии 
коров, о ходе осеменения и 
запуска.

По-прежнему острым ос
тается в районе вопрос о 
сохранности народившегося 
молодняка. По странной слу
чайности, при строительстве 
больших ферм и комплек
сов забыли о телятниках. 
Рассчитывали в 20-дневном 
возрасте сосредоточивать их 
на фермах доращивания, но 
опыт показал, что это при
водит к большому отходу 
молодняка. К подобному вы
воду пришли в ОПХ им. 
Б. Н. Сидоренко. Но урок 
оказался не впрок: Зо.ркаль- 
цевский комплекс на 800 ко
ров был построен опять же 
без телятника.

Сложным представляется 
решение в Томском районе 
не только организации на
стоящей службы контроля 
за физиологией животных и 
воспроизводством. Разделе
ние совхозов по принципу 
производственных объедине
ний усложнило систему ру
ководства. Вышло, что сов
хозы, входящие в объеди
нение, оторвались от район
ного управления, а контроль

со стороны областного уп
равления сельского хозяй
ства и главных специалистов 
объединений недостаточен. 
Подтверждением тому может 
служить ситуация в объеди
нении «Сибирь». Главные 
специалисты объединения 
скрупулезно контролируют 
заведенный ими порядок в 
головном хозяйстве, но не 
пытаются с той же настой
чивостью делать это в дру
гих подчиненных им совхо
зах. А специалисты област
ного управления, как прави
ло, ограничиваются функци
ями инспекции.

Между прочим, в других 
республиках и областях ста
ло давно нормой, что в рай
онных станциях по борьбе с 
болезнями животных (на
пример, в Литовской ССР) 
есть врачи-гинекологи, а во 
Львовской области они в 
каждом хозяйстве, где свыше 
500 коров. Создана такая 
служба и у наших соседей — 
омичей. В нашей же обла
сти она распространения не 
получила.

Слабо внедряется опыт 
передовых хозяйств в этом 
отношении областным гос- 
племобъединением. Даже 
обеспечение ферм ошейни
ками для коров и телок воз
вели в проблему.

Только опираясь на отла
женную систему контроля 
за физиологией стада, мож
но успешно решать вопросы 
роста его продуктивности и 
воспроизводства.

И. СМИРНОВ,
главный зоотехник сель-
хозуправления Томского 

района.
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С началом сентября под

разделения, бригады объеди
нения Союзтомскмелиорация 
представляют из себя «горя
чие цехи», где кипит интен
сивная работа. Отнюдь не 
авральной обстановкой выз
вано это, а приближающей
ся зимой, когда фронт ме
лиоративных работ сузится 
сам по себе, и вошедшим в 
зенит социалистическим со
ревнованием коллективов. 
Тем более что многие из 
них на нынешний трудовой 
год взяли высокие обяза
тельства. Отсюда и высокие 
темпы работ.

Хотя трудовой год еще да
леко не окончился, можно 
подвести некоторые итоги 
трудового соперничества
томских мелиораторов. Так, 
например, заслуженной сла
вой в объединении пользу
ется коллектив Бакчарской 
передвижной механизиро
ванной колонны № 9, кото
рой руководит Н. Я. Кулёщ. 
План подрядных работ 
здесь с начала года выпол
нен на 145,6, а план по повы
шению производительности 
труда — на 184,3 процента.

У коллектива первого 
строительного управления, 
которым руководит А. В. 
Титов, на шкале выполне
ния подрядных работ — 147,5

процента. Показатель выше, 
чем у бакчарцев. А план 
повышения производитель
ности труда выполнен на 
120 процентов.

К призерам можно отнести 
и коллектив автотранспорт
ного объединения, который 
возглавляет А. Ф. Коровин.

В бригадах так же, как и 
в крупных производствен
ных коллективах, соревнова
ние приобрело отчетливо 
выраженный характер полу
годового марафона, если по
льзоваться спортивной тер
минологией. Значительно 
опережает другие бригады 
коллектив бульдозеристов 
из Асиновской ПМК-16, ко
торым давно руководит 
опытный механизатор В. Г. 
Денисов. За ними по резуль
татам труда следуют экска
ваторщики под началом 
коммуниста И. М. Кимстача. 
Тройку призеров замыкает 
бригада бульдозеристов из 
Зырянской ПМК-4, руково
димая И. В. Бородичем.

Неплохо в течение нынеш
него года потрудились брига
ды Н. А. Риндевича из 
ПМК-3, В. И. Шахрая из 
Шегарской ПМК-5, А. П. 
Филлипова из Кривошеин- 
ской ПМК-10.

Бригада Шахрая, напри

мер, в сентябре сдала объект 
«Иловка» и готовит к сдаче в 
этом же месяце 200 гектаров 
на объекте «Тызарачево». И 
уже в сентябре завертит 
выполнение годовой про
граммы. В бригаде с Влади
миром Шахраем работают 
в основном молодые механи
заторы, она носит звание 
комсомольско - молодежной, 
и молодого задора этой 
бригаде не занимать.

Синхронно с бригадой 
Шахрая трудится коллектив 
механизаторов под руковод
ством Л. П. Скакуна. Эта 
бригада занимается культур- 
тохническими работами на 
землях, не требующих оро
шения. Готовы уже 700 гек
таров таких площадей. Оста
лось до выполнения годово
го плана 95 гектаров. По 
всей видимости, в сентябре 
бригада завершит план года.

Достижения ' передовиков- 
мелиораторов широко осве
щаются в «молниях», бое
вых листках, газете «За 
ударные темпы». Гласность 
трудового соперничества
способствует тому, что рабо
та у мелиораторов спорится 
еще 'лучше.

М. МИХАЙЛОВ,
объединение Союзтомск

мелиорация.

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й  
П О М О Щ Ь  О К А З Ы В А Ю Т

«Помощи нет» — так назы
валась корреспонденция, опуб
ликованная в нашей газете 20 
августа. В ней рассказывалось 
6 трудностях, которые испы
тывают в работе свиноводы 
совхоза «Луч» Кожевниковско- 
го района.

Отвечая редакции о приня
тых мерах, главный зоотехник 
треста Сеинопром Б. С. Крив

цов сообщил, что р  совхоз 
«Луч» выезжала группа глав
ных специалистов треста, ко
торая помогла составить меро
приятия по подготовке ферм к 
зиме и дальнейшему развитию 
свиноводства в хозяйстве. В 
августе совхозу выделено 
необходимое количество комби
кормов. Трест также окажет

хозяйству помощь в оконча
нии строительства нового дво
ра для выращивания молодня
ка. В 1980 — 1931 гг. будут по
строены еще два помещения 
длр свиней. Главным специа
листам треста дано поручение 
обеспечить совхоз недостаю
щим оборудованием для завер
шения ремонта ферм. Опреде
лены меры по увеличению 
производства свинины в бли
жайшие годы на 20 — 25 про
центов.

В Ы Г О В О Р  ЗА  В О Л О К И Т У
23 августа в нашей газете 

была опубликована корреспон
денция «Северная страда», в 
которой указывалось, в частно
сти, на неудовлетворительное 
финансирование строительства 
объектов кормопроизводства в 
Александровском районе. Как 
сообщил редакции начальник 
областного производственного 
управления сельского хозяй
ства Н. Д. Досужев, критиче
ские замечания газеты справед
ливы. В связи с этим по управ
лению сельского хозяйства из
дан приказ о форМально-бюро- 
кратическом отношении к ис
полнительской дисциплине со 
стороны работников объеди
ненной дирекции по строи

тельству животноводческих
комплексов и других объектов.

В нем отмечается, что заме
ститель начальника^ управле
ния сельского хозяйства Д. А. 
Акулов и директор объединен
ной дирекции Е. А. Воскресен
ский слабо контролируют ис
полнительскую дисциплину
своих подчиненных, из-за чего 
допускаются частые случаи во
локиты, проволочек, задержек 
нужных ответов и решений. 
Например, 20 июля 1979 года 
для финансирования строи
тельства объектов по кормо
производству поступили необ
ходимые капитальные вложе
ния, однако финансирование по 
вине главного экономиста объ

единенной дирекции Н. Н. Бер
гер не было открыто до конца 
августа. За волокита/ Н. Н. Бер
гер объявлен стпогий выговор. 
Д. А. Акулов и Е. А. Воскресен
ский строго предупреждены- 

Начальникам отделов и 
служб облсельхозуправления 
приказано навести должный 
порядок в исполнении каж
дым работником возложенных 
на него обязанностей, добить
ся высокой ответственности 
всех специалистов за поручен
ное дело. Для этих целей ре
шено систематически заслу
шивать инсЬормаими-отчеты 
заместителей начальника обл- 
сельхозуправления, начальни
ков отделов и служб о состоя
нии и мерах по выполнению 
соответствующих постановле
ний и решений.

П О  -  У Д А Р Н О М У
Отряду автоколонны Ха 1974, которым руководит Алек 

сей Кириллович Волк, недавно было присуждено пере
ходящее Красное знамя облисполкома и облсовпрофа за 
успехи в социалистическом соревновании среди авто
транспортников, принимающих участие в уборочной 
страде. О том, как работает сейчас этот коллектив, рас
сказывает председатель цехового 
лер ордена «Знак Почета», почетный 
РСФСР Алексей Петрович Миронов:

комитета кава 
автотранспортник

—Наш отряд помогает на 
уборке совхозам «Россия», 
«Советский» и колхозу и«Ги- 
гант» Шегарского района. 
Время сейчас горячее, и все 
шоферы отряда стараются 
не vrjvcTHTb ни одной мину
ты. Мы хорошо понимаем, 
насколько важно убрать во
время хлеб, заложить до
статочное количество силоса. 
Высокая дисциплина, вза
имопонимание и сотрудниче
ство с механизаторами хо

зяйств помогают нам доби
ваться неплохих результа
тов. План перевозок послед
ней декады августа мы вы
полнили на 127 процентов, 
а бригада В. М. Смарыги, 
которая трудится на полях 
совхоза «Советский», — даже 
на 242 процента.

Разумеется, наши дости
жения зависят и от уровня 
организации труда в самих 
хозяйствах. Если комбайне
ры не накосят кукурузы, то

шоферы, конечно, план не 
выполнят. Очень хорошо де
ла в этом плане обстоят в 
колхозе «Гигант». Председа
тель В. И. Лещеня лично 
следит, чтобы прибывшие на 
уборку автотранспортники 
не простаивали и были обе
спечены всем необходимым.

Я в «Гиганте» работаю не 
первый год, и нигде раньше 
не видел такой заботы о 
шоферах. Жилье нам предо
ставляют хорошее, теплое,

в комнатах всегда чисто, 
постельное белье меняют 
систематически. Горячую пи
щу привозят прямо на поле. 
Возле комбайнов и автома
шин мы завтракаем, обедаем 
и ужинаем — времени на 
поездку в столовую не тра
тим. Всегда в поле есть пить
евая вода, если случится ка
кая поломка—к нашим услу
гам летучка техпомощи, в 
колхозной мастерской нам 
готовы оказать) любую по
мощь.

Стыдно было бы работать 
при такой заботе спустя ру
кава. И мы стараемся по
мочь сельским механизато
рам в кратчайшие сроки за
кончить уборку. Отлично 
трудятся на подвозке зеле
ной массы кукурузы шофе
ры Николай Андреевич Ба
зылев, молодой коммунист 
Владимир Алексеевич Куз
нецов, Иван Филиппович 
Сизых. Анатолий Никола
евич Томалинцев. Перевы

полняют сменные задания 
гцоферы Николай Андреевич 
Дубков, ветеран труда, 
Роман Максимович Рачин- 
ский, Александр Владими
рович Трушков. Они возят 
пшеницу с полей на зерно- 
ток.

В Татьяновском отделе
нии совхоза «Советский» по- 
ударному работают шофёры 
бригады В. М. Смарыги: 
Николай Филиппович Кри- 
гер, Владимир Филиппович 
Панибратов и Михаил Ле
щенко.

В хорошую погоду наши 
шоферы успевают делать 
20 — 22. рейса в день.

К сожалению, не везде 
так налажена работа тран
спортно-уборочных комплек
сов, как в колхозе «Гигант». 
Случались срывы и в сов
хозе «Советский», и в совхо
зе «Россия». Не сразу в них 
были созданы должные бы
товые условия для прибыв
ших на уборку автотран

спортников. Не везде автома
шины используются по на
значению, иногда даже в хо
рошую погоду на них возят 
кирпич. гравий и другие 
стройматериалы. Это не по- 
хозяйски, ведь упущенное 
сейчас время потом не на
верстаешь.
'Нам было очень приятно 

получить переходящее Крас
ное знамя облисполкома и 
облсовпрофа за победу в со
циалистическом соревнова
нии по итогам последней 
декады августа. Мы счита
ем, что эта. высокая оценка 
нашей работы ко многому 
обязывает. Весь коллектив 
отряда настроен по-боевому 
и намерен сохранить заво
еванное знамя до конца убо
рочной страды.

А. МИРОНОВ, 
бригадир шоферов, ка
валер ордена «Знак По
чета», почетный авто
транспортник РСФСР. 
Шегарский район.

я я я  

НИХ РАВНЯЮТСЯ
Коллектив Кривошеипской райсельхозтехники из года 

в год добивается хороших, устойчивым результатов на 
Есех направлениях своей работы. Высокоэффективно ра 
ботает здесь отряд плодородия, одной из лучших в об
ласти является станция технического обслуживания 
энергонасыщенных тракторов К-700, планомерно и рит
мично ведется ремонт сельскохозяйственной техники, 
принадлежащей хозяйствам.

Особого успеха кривошеинцы добились во втором 
квартале 1979 года: производство товарной продукции бы
ло выполнено за этот период на 103,1, а реализации — на 
105,4 процента. Все подразделения райсельхозтехники 
заданиями квартала справились успешно. По итогам со
циалистического соревнования райсельхозтехник Рос
сийской Федерации во втором квартале 1979 года Кри 
вошеииской райсельхозтехнике присуждено первое ме
сто. Ilo-прежнему напряженно работают кривошеинцы 
и в третьем квартале. С начала года реализация продук
ции составила 104,4 процента к плану, по сравнению 
прошлым годом этот показатель возрос на 8,7 процента.

Апрель 1981 года на календаре коммуниста Виктора 
Ивановича Штоббе. За производственные успехи он отме
чен правительственными наградами — орденом «Знак 
Почета» и медалью «За доблестный труд».

Василий Матвеевич Сухинин — слесарь по ремонту 
тракторов,. В этом году он прочно удерживает первенство 
в социалистическом соревновании. Переходящий вымпел 
укреплен над его рабочим местом. В. М. Сухинин трудит 
ся в счет февраля 1980 года. Фото Е. Лисицына.
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УВЕРЕННЫЕ ШАГИ СОВЕТСКОЙ КОСМОНАВТИКИ
Как выдающийся вклад в 

дело исследования и освое
ния космического простран
ства оценен во всем мире 
завершившийся самый дли
тельный в истории орби
тальный полет советских 
космонавтов В. Ляхова и 
В. Рюмина. За 175 суток, 
проведенных ими на борту 
научно - исследовательского 
комплекса «Салют» — «Со
юз», они успешно выполнили 
большую программу слож- 
ных научно-технических 
экспериментов и исследова
ний, имеющих важное зна- 

М. чение для дальнейшего раз
вития космонавтики, науки, 
различных областей народ
нохозяйственной практики. 
Этому событию была посвя
щена пресс-конференция для 
советских и иностранных 
журналистов, состоявшаяся 
в Москве 10 сентября.

На встречу с представите
лями прессы, радио и теле
видения приехали герои 
беспрецедентного космиче
ского рейса — летчики-кос
монавты СССР В. Ляхов и 
В. Рюмин, известные совет
ские ученые, специалисты в 
области космической техни
ки, руководители Центра 
управления полетом и под
готовки советских космонав
тов. Журналистам их пред
ставил ведущий пресс-кон
ференцию заведующий от
делом печати МИД СССР 
Ю. Н. Черняков.

Первым выступил предсе
датель Совета по междуна- 

Ф родному сотрудничеству в 
области исследования и ис
пользования космического 
пространства («Интеркос
мос») Академии наук СССР 
академик Б. Н. Петров. Он 
дал высокую оценку выпол
ненной в ходе полета обшир

ной программе научных ис
следований-и экспериментов. 
Небывалый по длительности 
полет и героический труд со
ветских космонавтов на око
лоземной орбите, сказал 
ученый, вызвали огромный 
интерес и внимание миллио
нов людей во всем мире. 
Этот полет еще раз проде
монстрировал высокий уро
вень отечественной ракетно- 
космической техники, обес
печившей успешное выпол
нение сложнейших научно- 
технических задач. Осуще
ствлением широкого спектра 
научно - исследовательских 
экспериментов внесен круп
ный вклад в современную 
науку и технику. При вы
полнении полета Владимир 
Афанасьевич Ляхов и Вале
рий Викторович Рюмин про
явили глубокие знания кос
мической техники, высокий 
профессионализм и умение. 
Они провели тщательное об
следование бортовых систем, 
приборов и научной аппара
туры станции, выполнили 
профилактические и ремонт
но-восстановительные рабо
ты, заменили отдельные бло
ки бортовых систем, науч
ной аппаратуры и элементы 
системы жизнеобеспечения. 
За время полета товарищи 
В. Ляхов и В. Рюмин разгру
зили три автоматических 
грузовых корабля __ «Про
гресс» и беспилотный ко
рабль «Союз-34». Суммарное 
количество грузов, достав
ленных на станцию во время 
этой длительной экспедиции, 
составило 4.533 килограммов, 
а всего на борт «Салюта-6» 
за время полета поступило 
более 9 тонн сухих грузов и 
4 тонны топлива.

Два стыковочных узла, 
новая двигательная установ

ка и р« ,дярная доставка на 
станцию топлива, аппарату
ры, расходуемых материа
лов обеспечили , длительное 
активное функционирование 
научно - исследовательского 
комплекса «Салют-6» — «Со
юз» — «Прогресс» — этой 
уникальной многоцелевой 
космической лаборатории.

Почти два года станция 
«Салют-6» несет космиче
скую вахту, за это время на 
ее борту работали три основ
ные длительные и четыре 
экспедиции посещения — 
всего 14 космонавтов. Прове
дено 17 стыковок транспорт
ных и грузовых космиче
ских кораблей, шесть доза
правок топливом,' около 
восьмидесяти коррекций ор
биты. Трижды бесстрашные 
исследователи Вселенной 
выходили в открытый кос
мос для проведения ремонт
но-профилактических работ 
отдельных систем и агрега
тов станции. Показали свою 
надежность грузовые кораб
ли «Прогресс». Освоено соз
дание на орбите космиче
ских комплексов, состоящих 
из станции и двух космиче
ских кораблей.

Далее Б. Н. Петров остано
вился на выполненных в 
ходе полета многочисленных 
исследованиях и экспери
ментах. Он охарактеризовал 
как важное достижение оте
чественной космонавтики 
создание и использование на 
орбите космического радио
телескопа КРТ-10 с антенной 
диаметром 10 метров. С по
мощью этого эффективного 
прибора выполнены исследо
вания в интересах наук о 
Земле и народного хозяй
ства, а также радиоастроно
мическое изучение источни
ков, находящихся за преде

лами Солнечной системы.
Впервые собранный в кос

мосе крупный радиотелескоп 
открывает новое перспектив
ное направление исследова
ний — космическую радио
астрономию. Реализованная 
в ходе работы с радиотеле
скопом радиоастрономиче
ская антенная система с ба
зой Земля — космос, разме
ры которой превышают диа
метр земного шара, является 
первым шагом в создании 
будущих радиоинтерферо
метров с величиной базы, 
превышающей диаметр Зем
ли, и соответственно намно
го большим разрешением, 
чем это возможно на Земле. 
Сборка радиотелескопа на 
орбите знаменует и первый 
шаг в новом направлении 
космической технологии — 
создании больших сборных 
и раскладных конструкций, 
обладающих заданной фор
мой и высокой точностью 
ориентации в ■ пространстве. 
Как отметил Б. Н. Петров, 
крупным достижением со
ветской космонавтики яви
лись полеты международных 
экипажей по программе по
летов с использованием кос
мического комплекса «Са
лют-6» — «Союз» — «Про
гресс». Вместе с советскими 
космонавтами совершили по
леты космонавты Чехослова
кии, Польши, ГДР и Болга
рии, а на орбите выполнены 
многочисленные эксперимен
ты, подготовленные учеными 
других социалистических 
стран при участии их совет
ских коллег.

Замечательное свершение 
в космосе — результат по
стоянной заботы Коммуни
стической партии Советско
го Союза и Советского пра
вительства о развитии кос
монавтики — одного из ве

дущих направлений научно- 
технического прогресса на
шей эпохи.

Слово предоставляется из
вестному советскому учено
му в области космической 
медицины академику О. Г. 
Газенко.

Члены экипажа 3-й основ
ной экспедиции на станции 
«Салют-6» В. Ляхов и В. Рю
мин, сказал он, отлично под
готовились к своей миосии, 
успешно выполнили свою 
нелегкую работу и в хоро
шем состоянии вернулись на 
Землю.

Следует отметить, что на 
всем протяжении полета 
оборудование, обеспечива
ющее условия жизнедеятель
ности космонавтов, работало 
исправно. Сохранялись ком
фортные условия по Общему 
барометрическому давлению 
и "основным компонентам 
газовой среды, температуре 
и влажности воздуха.

За время полета медицин
скими специалистами, кото
рые проводили свою работу 
в Центре управления поле
том, накоплен обширный ма
териал наблюдений и иссле
дований состояния здоровья 
экипажа.

Космонавты проделали ог
ромный объем исследова
тельской работы. На протя
жении всего длительного по
лета космонавтам удалось 
сохранить хорошее состоя
ние здоровья, вполне при
личное самочувствие и бод
рое настроение. Тщательный 
анализ кардиограмм не вы
явил отклонений от нормы в 
работе сердца. Реакции на 
нагрузочные пробы соответ
ствовали предполетным дан
ным. Различные физиологи
ческие параметры, характе
ризующие состояние сосу
дистого тонуса, артериально

го давления, и многие другие
не проявляли отрицательной 
тенденции изменений.

Часть научных и научно- 
технических материалов уже 
обработана, другая обраба
тывается. Однако один очень 
важный результат уже оче
виден. Экипаж" доказал, что 
человек может столь дли
тельно и успешно выполнять 
сложную работу в космосе, 
сохраняя хорошее состояние 
здоровья и бодрость духа.

Академик О. Г. Газенко 
рассказал об особенностях 
реадаптации экипажа к зем
ным условиям. Он отметил, 
в частности, что связанные с 
этим трудности были не 
большими, чем это наблюда
лось после завершения пре
дыдущих полетов. Напротив, 
по предварительным дан
ным, В. Ляхов и В. Рюмин 
справились с этой проблемой 
даже несколько быстрее Iи 
легче, чем это имело место 
у их коллег после менее про
должительных полетов.

Затем перед журналиста
ми выступил командир эки
пажа летчик-космонавт
СССР В. А. Ляхов.

Есть такие особенности по
летов, сказал космонавт, ко
торые ни в какие инструк
ции не укладываются, их не 
отработаешь на тренажерах. 
Они лишь передаются от 
экипажа к экипажу. На них 
мы часто опирались в своей 
работе, которая включала 
планомерное выполнение ре- 
монтно - профилактических 
работ, эксперименты и ис
следования, организацию 
быта и отдыха.

Он рассказал о программе 
и основных этапах полета, 
о расширении возможностей 
для исследовательской рабо
ты на орбите, которую предо
ставили грузовые транспорт

ные корабли «Прогресс». Он 
отметил, в частности, что 
транспортные корабли до
ставляли на борт «Салюта-6» 
результаты наземного анали
за данных, полученных в 
первые месяцы полета. Так 
появилась возможность кор
ректировать методики иссле
дований в ходе работы одной 
экспедиции. Мы надеемся, 
что результаты этой работы 
найдут широкое применение 
во многих областях науки и 
народного хозяйства, послу
жат основой для будущих 
длительных экспедиций. Вся 
наша работа на борту орби
тального комплекса была бы 
невозможна без огромного 
труда многих научных, кон
структорских и производст
венных коллективов, создав, 
ших надежную и комфорта
бельную орбитальную стан
цию, корабли «Союз» и 
«Прогресс», без четкой рабо
ты специалистов Центра 
подготовки космонавтов име
ни Ю. А. Гагарина, космо
дрома, Центра управления 
полетом, командно-измери
тельного и поисково-спаса
тельного комплексов. Всем 
им мы приносим нашу сер
дечную благодарность.

В заключение В. А. Ляхов 
выразил благодарность Цен
тральному Комитету КПСС, 
Советскому правительству 
за высокую оценку труда 
экипажа.

На трибуне — летяик-кос- 
монавт СССР В. В. Рюмин. 
Основная тема его выступ
ления — научно-технические 
эксперименты и испытания 
космической техники в ходе 
завершившегося полета.

Наша экспедиция еще раз 
подтвердила, сказал он, эф
фективность работы долго
временной орбитальной
станции с грузовыми и тран
спортными кораблями. Гру
зовые корабли, в частности, 
позволили модернизировать 
станцию как научную ла
бораторию, поставляя новое 
научное и технологическое

оборудование.
Среди других выполнен

ных на орбите эксперимен
тов космонавт отметил рабо
ту на установке «Испари, 
тель». С ее помощью наноси
лись тонкопленочные сереб
ряные покрытия на различ
ные металлические пластин
ки. Бесперебойно работали 
бортовые печи «Сплав» и 
«Кристалл», с помощью ко
торых получены десятки об
разцов методом направлен
ной и объемной кристалли
зации.

В. В. Рюмин рассказал 
журналистам о выполненной 
космонавтами мелкомас
штабной фотосъемке терри
тории СССР и других социа
листических стран; о визу
альных и инструментальных 
наблюдениях с орбиты в ин
тересах различных областей 
народного хозяйства.

Большой раздел орбиталь
ной программы составили 
испытания новой аппарату
ры и способов совершенство
вания космического корабле
вождения. На борту выпол
нена серия биологических, и 
медицинских исследований. 
В своем выступлении борт
инженер орбитального ком
плекса уделил внимание вы
полнявшимся эксперимен
там, подготовленным совет
скими и болгарскими учены
ми и специалистами. С помо
щью болгарского электро
фотометра «Дуга» проводи
лось исследование ионосфер
ных явлений: красных эк
ваториальных дуг, полярных 
сияний, атмосферной эмис
сии. С помощью спектро
метра «Спектр-15», изготов
ленного в НРБ, исследова
лась земная поверхность, 
измерялась прозрачность ат
мосферы, изменение свойств 
задымленной атмосферы, оп
тические характеристики ил
люминаторов станции.

Затем ученые и космонав
ты ответили на вопросы 
журналистов.

(ТАСС).
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ЗНАМЕНИ
Благоустройство 
забота общая

ЧТОБЫ РАДОВАЛА  
К А Ж Д А Я  У Л И Ц А

Скоро наш город будет 
праздновать юбилей. Но все 
ди готово к этому торжест
ву? Пройдите по улицам 
Гоголя, Тверской, Герцена и 
многим другим — разве здесь 
чувствуется приближение 
праздника? Увы, нет.

К примеру, по улице Го
голя несколько лет назад 
снесли дом № 26. И вот не
радивые жители облюбовали 
эту территорию для свалки. 
Чего там только нет! Просто 
диву даешься, как могут лю
ди, живущие в соседнем 
28-м доме, терпеть это безо

бразие. Неужели никому из 
них не приходило в голову 
общими усилиями навести 
порядок, призвать к ответу 
тех, кто захламляет улицу? 
Конечно, первое слово здесь 
должно исходить от домово
го комитета. Но, как видно, 
даже и от райисполкома оно 
не исходит. А ведь улица — 
почти в самом центре. Что 
же касается центра, то не 
могу не «отметить» площадь 
Батенькова. Очень уж не
уютное это место!

Часто у нас проводятся 
субботники и воскресники,

есть даже «санитарные пят
ницы». Но получается, что о 
благоустройстве кое-кто за
ботится лишь в эти дни, а в 
остальное время сам же 
уничтожает плоды своего 
труда и труда других. Дело 
чести каждого, томича—наве
сти порядок во Дворе, на ули
це, которые мы называем 
своими. Чтобы и в будни 
они радовали чистотой, зе
ленью и цветами.

А. ТИХОМИРОВ, 
мастер объединения 

Сибкабель.

В 28-м отделении связи 
Томска работает почтальо
ном Людмила Анатольевна 
Булахова. Это вниматель
ный, отзывчивый человек.

У меня был такой случай. 
30 июня срочно вызвали в 
г. Куйбышев. Пенсию за 
июль почта выдает лишь 
16 июля. Что делать? Я 
попросила Людмилу Ана
тольевну перевести „мне 
июльскую пенсию в Куйбы
шев, и она это сделала. Не
давно я болела, трудно было 
ходить, а тут как раз при

шла посылка. И я снова об
ратилась за помощью к поч
тальону.

Л. А. Булахова обслужи
вает несколько домов. В на
шем доме, расположенном 
на проспекте. Ленина, 12, все 
довольны доставкой коррес
понденции и почтовых от
правлений. Доброе отноше
ние всегда вызывает призна
тельность.

М. ДУНИНА,
пенсионерка.

г. Томск.

ПОМОГЛИ ОДОЛЕТЬ НЕДУГ
Это было в июле. «Скорая» 

доставила меня в 3-ю город
скую больницу. Диагноз — 
инфаркт.

Пять суток боролись с не
дугом врачи и сестры. С. В. 
Павленко, Н. Ю. Сунгуров- 
ская, С. Широкова и Н. Кро- 
лочева, казалось, не отходи
ли от меня. И вот болезнь 
отступила. Признаться, я не 
надеялся «выкарабкаться»: 
все-таки возраст солидный, 
две войны прошел. Когда ме
ня перевели в палату, здо
ровье довольно быстро пош

ло на поправку. И все это 
благодаря моим спасителям.

Дружный, слаженный и 
очень внимательный коллек
тив окружает здесь больных. 
Особенно приятно, что здесь 
много молодежи, есть совсем 
юные девушки, но все ответ
ственно выполняют свою ра
боту. От имени многих вы
ражаю искреннюю благодар
ность этому прекрасному 
коллективу.

С. КОТОВ,
ветеран Великой 

Отечественной войны.

П О С Л Е  В А Ш Е Г О  П И С Ь М А
«Наши дети два года ос

ваивали профессию тракто
риста, но не получили права, 
потому что своевременно не 
были оформлены медицин
ские справки», — написали 
нам родители учащихся 
10-го класса средней школы 
поселка им. Дзержинского 
Томского района. Заведую
щий Томским районным от
делом народного образова
ния М. Винников ответил, 
что жалоба обоснованна. Рай

онный отдел народного об
разования указал админи
страции школы на недопу
стимость подобных фактов, 
и обязал до 15 сентября вы
дать учащимся права на 
вождение трактора.

* * *
«ГАИ УВД Томского обл

исполкома совместно с ис
полкомом сельского Совета 
разрабатывает схему органи
зации движения транспорта

в поселке Тимирязеве. Со
гласно этой-схеме, скорость 
движения по улицам Школь
ной и Новой будет ограни
чена до 30 км/час. Отделе
нию ГАИ Томского РОВД 
дано указание усилить конт
роль на этом участке», — 
ответил заместитель началь
ника ГАИ УВД Н. Хромин 
на сигнал жителей поселка,
обратившихся в редакцию.* * *

«В столовой № 4 прячут

книгу жалоб ■от клиентов. 
Работники этого предприя
тия вместо натурального ко
фе подают какое-то варево 
с недостатком сахара. Ас
сортимент блюд беден, да и 
качество оставляет желать 
лучшего. А ведь раньше там 
неплохо кормили». Об этом 
написал нам студент ТГУ 
В. Зеленов. Исполняющая 
обязанности начальника об
ластного управления обще
ственного питания Н. Чап
лыгина ответила, что. фак
ты, указанные в письме, 
подтвердились. Жалоба об
суждена на производствен

ном собрании столовой. За 
бесконтрольность и выпуск 
блюд с недовложением 
сырья заместителю заведую
щей производством столо
вой Е. Истигечевой объяв
лен строгий выговор. Инже- 
неру-технологу С. Молодых 
за бесконтрольность в рабо
те производства объявлен 
выговор. Заместителю ди
ректора столовой В. Патру
шеву, исполняющему обя
занности -директора, за хра
нение книги жалоб в каби
нете объявлен выговор. Ра
бота столовой взята под 
контроль.
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ЗАЛОГ МИРА ВО
ЧИКАГО, 10 сентября. 

Здесь завершил работу II 
съезд Национального совета 
американо-советской друж
бы (НСАСД). Как подчерк
нул исполнительный дирек
тор НСАСД Ричард Мор- 
форд, он убедительно проде
монстрировал растущее
стремление большинства 
американцев к улучшению 
отношений с Советским Сою
зом. Значение этих отноше
ний невозможно переоце
нить, сказал он, ибо их пози
тивное развитие — залог 
мира во всем мире.

Участники съезда приняли 
ряд резолюций. «Путь к ра
зоружению» — так назван в 
одной из них советско-аме
риканский Договор об огра
ничении стратегических на
ступательных вооружений 
(ОСВ-2). В документе под
черкивается, что разрядка и 
дружественные отношения 
между СССР и США имеют 
решающее значение для ми

ра во всем мире. К сенату 
США обращено требование 
незамедлительно ратифици
ровать Договор ОСВ-2, в под
держку которого выступает 
80 процентов американцев.

Участники съезда резко 
осудили решение Белого до
ма приступить к развертыва
нию новой межконтинен
тальной баллистической ра
кеты мобильного базирова
ния «МХ». Как подчеркива
ется в одной из резолюций 
съезда, развертывание «МХ» 
может привести к эскалации 
гонки вооружений, началу 
ее нового этапа.

Участники съезда НСАСД 
обратились к членам амери
канского конгресса с призы
вом голосовать против ассиг
нований на ракету, «МХ».

На жизненно важное зна
чение борьбы за разоруже
ние и всестороннее разви
тие советско-американских 
отношений указывали б 
своих выступлениях делега

ты и гости съезда. В настоя
щее время главная задача 
НСАСД — усиление кампа
нии за ратификацию Догово
ра ОСВ-2, который является 
ключом к сохранению мира 
во всем мире, подчеркнул де
легат съезда Дж. Грин.

Участники форума реши
тельно осудили попытки оп
ределенных кругов США со
рвать ратификацию Догово
ра ОСВ-2. Никакой так на
зываемой «советской воен
ной угрозы», о которой твер
дят ястребы и правые, пыта
ющиеся торпедировать одоб
рение сенатом Договора 
ОСВ-2, не существует, заяви
ла представительница Нью- 
Йорка М. Бектил. Опасность 
миру несут как раз те пра
вые силы США, которые пы
таются нагнетать в стране 
милитаристский психоз, тре
буют взвинчивания военных 
расходов в качестве «платы» 
за ратификацию Договора 
ОСВ-2.

Читатель
критиковал.
Что изменилось?

« П О Р Я Д К И  

НА С Т А Н Ц И Я Х »
(«Красное знамя», 2 августа).

На письмо читателя 
В. Бекшенева ответил на
чальник Томского управле
ния Главнефтеснаба И. А. 
Абушаев.

Он сообщил, что. факты, 
указанные в письме, под
твердились. Публикация об
суждена в коллективах авто
заправочных станций Том
ска и Асина. Виновным за
правщицам объявлен вы
говор. При повторных жало
бах клиентов наказание бу
дет более строгим.

Томское управление Глав
нефтеснаба наметило меро
приятия по предотвращению 
нарушений при отпуске неф
тепродуктов на АЗС. Уси
лен контроль за качеством 
работы топливораздаточных 
колонок.

« П О О Щ Р Е Н И Е

БЕСПРИНЦИПНОСТЬЮ»

(«Красное знамя», 2 августа). 
Как сообщил нам заме-

титель начальника област- 
гого управления внутренних 

дел А. Р. Грачев, в письме 
читательницы Э. Рыбак пра
вильно подмечены недостат
ки в работе отдела внутрен-. 
них дел Шегарского райис
полкома.

Письмо обсуждено на соб
рании личного состава Ше
гарского РОВД, на котором 
начальнику медицинского 
вытрезвителя О. Д. Андрю
щенко строго указано на ос
лабление работы по борьбе с 
пьянством, направлению в 
ЛТП злостных пьяниц. При
няты меры по активизации 
этой работы в других кол
лективах.

7 августа рабочий совхоза 
«Вперед» В. Бронов за ук
лонение от добровольного 
лечения по постановлению 
народного суда Шегарского 
района направлен на при
нудительное лечение в ЛТЦ 
г. Томска на два года. Дру
гой рабочий, о котором шла 
фечь, В. Вурачевский, вы
ехал из с. Бабарыкина, Его 
местожительство в Томске 
установлено, он взят на учет, 
дал подписку о доброволь
ном лечении от алкоголизма.

На территории Бабары- 
кинского сельского Совета 
проведено несколько рейдов 
но борьбе ,с пьянством.
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Техника под открытым небом
Не могу спокойно смот

реть, как гибнет труд сотен 
людей.

Дело в том, что в прошлом 
году работали на лугах ме
лиораторы. В октябре при
везли технику в Могочино и 
поставили на улице Вороши
лова, в огород к Б. Голещи- 
хину. Зиму она там простоя
ла, а весной по просьбе хо
зяина ее с огорода вытащи
ли и пристроили на берегу 
озера. Берег подмывает во-

П Р О В Е Р
НА СЛОВАХ: «На опубли

кованную заметку 27 октября 
1978 года «Колодец неприят
ностей» управление водопро
водно-канализационного хозяй
ства сообщает, что течь из во
допроводного колодца на пе
ресечении улицы Стрелочной 
и Барнаульского проезда лик
видирована.

Исполняющий .обязанности
начальника управления
И. РАИСКИН. 2 ноября 

1978 г.».
НД ДЕЛЕ: «Вода уже чет

вертый год заливает нашу 
усадьбу. Из управления во
допроводно - канализацион-

дой, не исключено, что скоро 
рухнет вниз экскаватор. 
Жалко и другие машины. 
Такое богатство брошено на 
произвол! Все новенькое: 
два трактора ДТ-75, два ков
шовых экскаватора и прочие 
механизмы простояли без 
дела все лето и начало осе
ни. А ведь могли бы добрую 
службу сослужить хозяйст
ву и в период заготовки кор
мов, и в уборочную.

Я, участник Великой Оте

чественной войны, помню, 
как мы восстанавливали 
разрушенное хозяйство, как 
берегли каждую деталь, не 
то что целый трактор. А 
тут — такое наплевательское 
отношение к народному доб
ру!

Пишу это письмо в надеж
де, что «хозяева» техники 
все же будут найдены и на
казаны по закону.

П. ЧИКАЛОВ.
пос. Могочино,
Молчановский район.
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П о  з а к о н а м  

с о т р у д н и ч е с т в а
НРБ. Тракторостроитель

ный комбинат в городе Кар
лово, построенный при тех
ническом содействии Совет
ского Союза,—флагман бол
гарского сельскохозяйствен
ного машиностроения. Он 
производит как колесные, 
так и гусеничные тракторы. 
В настоящее время инжене
ры и конструкторы карлов- 
екого предприятия, работая 
в тесном контакте с совет
скими коллегами, планиру
ют начать производство 
тракторов мощностью 100— 
120 лошадиных сил.

НД СНИМКЕ: партия го
товых тракторов комбината 
в Карлово.

Фото София - Пресс — 
ТАСС.

н О О Т П И С К А
ного хозяйства придет ма
шина, откачает воду из ко
лодца, а через неделю он 
снова полон. Зимой к дро
вяникам невозможно по
дойти из-за наледи. Летом, 
даже в сухую погоду, не 
просыхают лужи застояв
шейся воды, а после неболь
шого дождя образуется ме
сиво грязи. Еще весной про
шлого года на общем собра
нии жкльцоз в присутствии 
представителя домоуправле
ния № 11 был составлен 
план мероприятий по благо
устройству усадьбы и ремон

ту дома. Планировалось за- 
гравировать двор, отремон
тировать подъезд и водопро
водный колодец. Но, к сожа
лению, ни одно из. намечен
ных в плане мероприятий 
до сих пор не выполнено. А 
ведь через наш двор еже
дневно проходят сотни лю
дей из второго микрорайона 
Каштана на автобусную ос
тановку. Особенно трудно 
ученикам школы № 55...

По поручению жильцов 
Ю. НЕДВЕТАЕВ. 7 сен

тября. 1979 г.».
г. Томен.

Н Е Д Е Л Я  С О Л И Д А Р Н О С Т И  
С Н А Р О Д О М  Ч И Л И

Во всем мире в эти дни с 
особой силой звучит голос 
народов в поддержку борьбы 
чилийских патриотов, вы
ступающих против фашист
ского режима диктатора Пи
ночета, жестоких репрессий, 
преследований, голода и ни
щеты, за свободу и демокра
тию. Неделя солидарности с 
народом Чили, проводимая 
в эти дни по призыву Все
мирного Совета Мира, нахо
дит самый широкий отклик 
во всех концах земного ша
ра.

БЛЭКПУЛ. К единству

действии в поддержку борь
бы чилийского народа против 
фашистской хунты призва
ли участники состоявшегося 
здесь митинга, организован
ного по инициативе Британ
ского комитета солидарно
сти с народом Чили. Собрав
шиеся решительно осудили 
практику применения пыток, 
подавления гражданских 
прав и свобод и другие без
закония, чинимые фашист
ской хунтой Пиночета.

Член исполкома нацио
нального профсоюза транс
портных и неквалифициро

ванных рабочих Великобри
тании А. Кигсоп в своевг 
выступлении осудил расши-* 
рение консервативным пра
вительством контактов с чи
лийским режимом, его пла
ны полностью восстановить 
дипломатические отноше
ния с хунтой Пиночета, 

БОГОТА. Уважения праь 
человека и профсоюзных 
свобод потребовал Колумбий- 
ский комитет солидарности 
с народом Чили. В опубли
кованном здесь сообщении 
содержится требование о 
предоставлении чилийскими 
властями сведений о судьбе 
2.500 «исчезнувших» чилий
ских патриотов, о восстанов
лении в стране демократи
ческих свобод и упразднении 
«чилийского гестапо» — спе
циальной тайной полиции.

(10 сентября).

Г
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ЖРАСНОЕ ЗНАМЯ 12 сентября 1979 года ;

Открытие гастролей 
Томского драматического 
театра в г. Ленинграде. От 
имени театральной об
щественности города на 
Неве выступает художе
ственный руководитель 
академического театра 
драмы имени А. С. Пуш
кина народный артист
СССР И. О. Горбачев.

НА СНИМКЕ (слева на
право): директор Томского 
драматического театра 
А. И. Жеравин, И. О. Гор
бачев, директор театра
имени А. С. Пушкина 
К. М. Ильичев и народ
ный артист РСФСР Р. Ф. 
Лебедев.

Фото А. Певзнер..

В Л Е Н И Н Г Р А Д Е  П Р О Д О Л Ж А Ю Т С Я  Г А С Т Р О Л И  

Т О М С К О Г О  Д Р А М А Т И Ч Е С К О Г О  Т Е А Т Р А

Л ЕНИНГРАД (по теле
фону). Томичи уже по
казали здесь восемь 

своих работ. Вмещающий 
полторы тысячи человек зри
тельный зал театра имени 
Ленинского комсомола каж
дый вечер заполняется поч
ти полностью. На спектаклях 
томичей присутствовали сек
ретарь Ленинградского обко
ма КПСС В. Г. Захаров, за
ведующий отделом культуры 
обкома партии Г. С. Пахомо
ва, начальник главного уп
равления культуры Ленин
градского горисполкома Б. М. 
Скворцов.

Начались творческие
встречи артистов с ленин
градцами.

...Суровые бойницы зна
менитых фортов и яркая зе
лень газонов, лаконичные 
силуэты боевых судов на 
рейде и беззаботный смех 
детей. Так встретил боль
шую группу работников те
атра Кронштадт — символ 
русской боевой славы, мор
ская твердыня Ленинграда.

С волнением читали томи
чи слова основателя вели
кого города и морской кре
пости на острове Котлин, на
чертанные на постаменте 
памятника, воздаигнут!ог<>, в 
Кронштадте Петру Первому: 
«Флот российский и сие ме
сто держать крепко, наипаче 
самой жизни». Так и сража
лись балтийские моряки в 
упорных битвах минувшей 
войны, накрепко заперев 
врагу путь к городу Ленина' 
с моря.

О подвиге военных моря

ков невольно думалось, гля
дя со сцены в огромный зал 
матросского клуба, который 
дс отказа заполнили моло
дые плечистые парни в си
них форменках — наследни
ки и продолжатели воин
ской славы многих поколе
ний балтийских моряков.

желал больших успехов в 
трудной, но такой нужной 
Родине морской службе. За
тем томичи показали отрыв
ки из спектаклей. Артисты 
О. Афанасьев и А. Лукин 
сыграли сцену из феериче
ской комедии В. Маяковско
го «Клоп», Ж. Ахмадулина

В с т р е ч а  
с моряками 
Кронштадта

Нашлись «морские души» 
и среди томских гостей 
Кронштадта. Об этом с вол
нением сказал матросам 
секретарь партийной органи
зации театра артист В. И. 
Семенов, сам носивший ког
да-то морскую форму. Он 
прочитал морякам несколько 
стихотворений, посвященных 
морю и моряцкой службе.

Директор театра А. И. Же
равин, представляя морякам 
участников творческой
встречи, передал им привет 
от трудящихся Томска, 
встречающих 375-летие род
ного города новыми трудо
выми достижениями, и по-

и Г. Рудский — сцену из ко
медии А. Вампилова «Про
щание в июне». Был пока
зан также отрывок из коме
дии М. Мейо и М. Энникен 
«Лгунья», который сыграли 
артисты А. Афанасьев и 
Л. Попыванова.

Под горячие аплодисменты 
моряков артистам была вру
чена почетная грамота — «За 
активное участие в воспита
нии военных моряков», а 
также сувениры: книга о
балтийцах — Героях Совет
ского Союза, архитектурное 
описание Кронштадта.

Моряки рассказали гостям 
об истории морской крепо
сти и подвигах ее защитни
ков, провели для них 
небольшую экскурсию по го
роду, к причалам, где стоят 
военные суда.

Тепло расстались артисты 
с военными моряками. А ве
чером того же дня группа 
томичей встретилась с ле
нинградцами в Центральном 
парке культуры и отдыха 
имени Кирова. Здесь прохо
дил традиционный праздник 
«Золотая осень», и томичи 
стали участниками устного 
журнала, который — опять- 
таки по традиции — прово
дит на этом празднике газе
та «Вечерний Ленинград». 
Одной из страниц журнала 
стала сцена из спектакля 
«Прощание в июне» в ис
полнении Ж. Ахмадулиной и 
Г. Рудского.

А на следующий день то
мичи встретились с работни
ками производственного объ
единения «Лето», снабжаю
щего Ленинград свежими 
овощами.

Каждый вечер вспыхива
ют в театре имени Ленин
ского комсомола огни рам
пы, поднимается занавес, и 
томские артисты остаются 
наедине с чутким и внима
тельным зрительным залом. 
Второй раз с успехом про
шла комедия «Клоп», хоро
шо приняли зрители и спек
такль «Прощание в июне».

Продолжаются творческие 
встречи артистов с коллек
тивами ленинградских пред
приятий.

Б. БЕРЕЖКОВ, 
наш спец. корр.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ-' СПОРТ
Первая ничья 

л и д е р а
РИГА, 10 сентября. 

(ТАСС). В пятом туре риж
ского межзонального турни
ра шахматистов за пять ча
сов игры закончились лишь 
четыре партии. Золтан Риб- 
ли выиграл у Иегуды Грин- 
фельда. а Андраш Адорьян 
нанес поражение Эрману 
Ван Римсдейку. Вничью за
вершились встречи лидера 
Михаила Таля с аутсайде
ром турнира Слимом Вуази- 
вом и Флорина Георгиу с 

ентом Ларсеном. Осталь-

СЕГОЛНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
'Емельян PvraHeB» (две се- 
я1 _  8-30 13. 18 18-40. 21-20. 
имени М. ГОРЬКОГО 

'Кот в мешке» —■ 8-40, 10-20, 
13-40, 15-20. 17. 18-40.

20. 22. «Предварительное
:следование» — 0. 10-50,
40. 14-30. 16-20. 18-10. 20.
50. Зал к и н о х р о н и к и . «Мы и 
ирода» — 9. 16-20. «На ион- 
эте Людмилы Зыкиной», 
анионэльнэя галерея» — 
оч 11-20. 12-35, 13-50, 15-05. 
25.

«ОКТЯБРЬ»
«Каснлпепы» — 8-40. 10-35,
30 14-25 16-20. 18-15. 20-10.

«Чяпнзм" — ■ В-40. 12-10. 14. 
17-50. 1Q-40. 91-90. Мульт- 

эрник М> 95 — 10-30. 
«СИБИРЯК»

кЛюбашл» — 9-20. «Твой
н» — 11 12-40, 14-20, 16,
■40. 19-20. 91.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Челопеч в жрлеяной мяске» 

9 10-40. 12-20. 14. 16. 17-40. 
20. 20-50. «Безбилетная пас- 
жирка» — 9. 12, 13-30. 15,
-30. 18. 19-30. .21. «Жили-вы- 

в первом «ляссе» — 10-30. 
«ПИОНЕР»

«Новые приключения капи-

ные встречи отложены. По
сле пяти туров по-прежнему 
впереди Таль — 4,5 очка. За 
ним следует Ларсен — 4.

И с н о в а  

Нонка Матова
ЛЬВОВ, 10 сентября. 

(Спец. корр. ТАСС И. Сай- 
ко, С. Сандрачук). Болгар
ская спортсменка Нонка Ма
това — «открытие» VII лет
ней Спартакиады народов 
СССР, подтвердила свою вы
сокую спортивную репута
цию. завоевав титул чемпи
онки Европы в стрельбе из

тан а  Врунгеля» — 9, 10-50,
12-40. 14-30, 16-20, 18-10. 20,
21-40.
КИНОТЕАТР ГОРСАДА

«Иванцов. Петров, Сидоров» 
— 16 18 20.

ДВОРЕТТ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Республика Шкид» — 11,
15. «Ева хочет спать» — 17, 19, 
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Молодость с  нами» — 17-10. 
19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Беглец» — 18. 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Случайные пассажиры» —

15. 16-50, 18-40, 20-30.

Томская счетоводно-бух
галтерская школа приводит 
прием учащихся на курсы 
подготовки бухгалтеров бюд
жетного. промышленного 
учета (дневное отделение), 
счетоводов, операторов вы
числительно-клавишных ма
шин.

Обращаться: г. Томск, пе
реулок Макушина, 14, тел. 
5-35.60. ■ Остановка «Строи
тельный институт».

малокалиберной винтовки 
на 50 метров из трех поло
жений. Победа Матовой тем 
более весома, что состяза
лась она со стрелками-муж- 
чинами (в программе ны
нешнего чемпионата — 
олимпийские виды стрельбы, 
а на Олимпиадах пока жен
щины-стрелки выступают 
только вместе с мужчинами 
— отдельная программа для 
них бчдет введена с 1984 го
да). Мало того, в ходе поч
ти шестичасовой труднейшей 
борьбы чемпионка обновила 
два мировых рекорда. По 
сумме трех положений она 
выбила 1.172 очка из 1.200, 
улучшив достижение олим
пийского чемпиона амери

канца Лонса Уиггера на пять 
очков. Пая и один из самых 
старых мировых рекордов в 
стрельбе с колена, принад
лежавший с 1968 года 
стрелку из ФРГ Бертти 
Клингнеру: Нонка «добави
ла» к нему одно очко. Те
перь этот рекорд равен 397 
очкам из 400.

Инженер из Софии наме
рена поспорить через год на 
знакомом уже ей олимпий
ском стрельбище в Мыти
щах в обоих видах стрельбы 
из малокалиберной винтов
ки на 50 метров — 60 выст
релов лежа и в «стандарте 
3X40».

ГОРОДСКОЕ ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ 
УЧИЛИЩЕ № 4

объявляет дополнительный прием учащихся по специаль
ностям: штурман-механик — с образованием 10 классов, 
срок обучения — 2 года; судовой повар — девушки с обра
зованием 10 классов, срок обучения — 2 года; моторист- 
рулевой речного флота, срок обучения — от 1 года до 3 лет 
(в зависимости от образования); судосборщик-электросвар
щик, срок обучения — 2 года. Поступающие в училище 
подают на имя директора: аттестат о среднем образовании 
или свидетельство о восьмилетием образовании, характе
ристику, автобиографию, справку с места жительства, за
явление, 6 фотокарточек (3X4 см), медсправку (форма 
№ 286), свидетельство о рождении.

В период обучения учащиеся обеспечиваются питанием, 
флотским обмундированием, спецодеждой. Учащимся, 
окончившим городское профессионально-техническое 
училище № 4 и сдавшим выпускные экзамены, присваи
вается производственная квалификация (или звание) по 
специальности и выдается соответствующий аттестат.

Всем учащимся, окончившим ГПТУ-4, предоставляется 
работа по полученной специальности на предприятиях и 
на судах речного флота Западно-Сибирского речного 
пароходства.

Адрес училища: 636116, М о р я к о вс ни й затон, Томская 
область, ГПТУ-4,

Л И Т Е Р Й Т У Р Н Й Я
КРАСНОЯРСК, 10 сентяб

ря. (Корр. ТАСС). В Шушен
ском закончилась Всесоюз
ная. творческая конференция 
«С Лениным, по ленинскому 
пути», посвященная 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина. Ее участники— 
советские литераторы, гости 
из социалистических стран— 
сделали подробный обзор 
произведений, отображаю
щих образ Беликого Ленина, 
наметили пути дальнейшего 
развития ленинской темы в 
литературе.

Оценивая итоги конферен

ции, писатель В. Катаев 
сказал:

— Конференция стала для 
всех участников глубоким и 
содержательным уроком ле
нинизма. Мы особенно остро 
ощутили величие «самого 
человечного человека», су
мевшего в глухом сибирском 
селе, под надзором царской 
охранки проделать титани
ческую работу по разработке 
основ партии нового типа — 
партии коммунистов. Зри
мым воплощением ленин. 
ских идей стал сегодняш
ний день Сибири, героиче

ский труд ее людей, создав
ших такие индустриальные 
гиганты, как Саяно-Шушен
ская ГЭС. Для многих из нас 
знакомство с этим прекрас
ным краем даст новый им
пульс к созданию произве
дений, продолжающих Лени- 
ниану.

В дальнейших планах уча
стников Дней советской ли
тературы — встречи с трудя
щимися Красноярска, Абака
на, Норильска, Дивногорска, 
Игарки и других городов 
края.

Н А  С Т Р А Ж Е  О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Г О  ПОРЯДКА

О Д И Н  Д Е Н Ь  
Д Е Ж У Р Н О Й  С Л У Ж Б Ы

— Милиция! — раздается 
в трубке встревоженный го
лос. — Приезжайте! На тер
ритории ПМК-603, в районе 
речпорта, обнаружен чело
век без сознания. По-види
мому, машина сбила: следы 
протектора рядом...

Оперативный дежурный 
УВД майор милиции А. Ф. 
Крупеня действует быстро. 
Буквально через несколько 
минут на место происшест
вия выезжает группа. 
Патрульные экипажи, посто
вые и дружинники получают 
срочное задание. И подозре
ваемый задержан на одной 
из -городских магистралей.

Каждые сутки меняется 
дежурный наряд. От про
фессионального мастерства 
оперативного дежурного и 
его помощников зависит 
многое. Бывают такие си
туации, когда требуется 
мгновенное и единственно 
правильное решение.

Но, конечно, не только 
профессиональные . качества 
работников дежурной части 
определяют успех службы 
дозорных общественного по
рядка. Важно и то, как на
лажена связь с дежурными 
районных отделов внутрен
них дел, как оснащены опе
ративные группы.

Не смолкает телефон. Но
мер «02» знаком и старому, 
и малому. Люди набирают 
эти цифры, когда помощь 
милиции необходима.

— Помогите найти десяти
летнего сына! Не знаю, что

и думать: время позднее, а 
Коли все нет. Мы живем на 
улице Мичурина.

А. Ф. Крупеня быстро свя
зывается с Советским РОВД 
и дает задание дежурному 
инспектору уголовного розы
ска. Получают ориентиров
ку и другие отделы внутрен
них дел, все ПМГ. Но тщет
но: мальчика нигде нет. И 
вдруг опять звонок.

— Нашелся! — сообщает 
радостный голос матери Ко
ли. — За грибами ездил. Ну, 
я ему!..

Отменяя «аврал», Анато
лий Федорович невольно 
улыбается: «Горе-грибник!
Задал работку».

Дежурство продолжается. 
Из районов поступают опе
ративные сводки, информа
ция о происшествиях. А. Ф. 
Крупеня советует, как луч
ше поступить в том или ином 
случае. Сюда же, в дежур
ную часть УВД, приходят и 
сообщения от дружинников, 
членов оперативных комсо
мольских отрядов, патрули
рующих на улицах.

Внимательно следит мили
ция за порядком. Каждый 
звонок воспринимается здесь 
как своеобразный сигнал 
тревоги. Поэтому сутки, ко
торые провопят дежурные 
УВД у телефонов, легкими 
никак не назовешь. К сожа
лению, не все понимают это. 
Много раздается в «дежур
ке» и таких звонков, кото
рые мешают работе. Звонят 
просто так, для развлечения.

порой дают ложную инфор
мацию. Часто обращаются 
по вопросам, которые мили
ция не решает.

— Дежурный! Телефюн 
справочного Томска-I не от
вечает. Как дозвониться?

— Квартиру затопило, при
езжайте!

На объяснения уходит вре
мя, а, может, именно в этот 
момент где-то действитель
но требуется срочное вмеша
тельство милиции, но — те
лефон занят. Так, к приме
ру, было и в наше дежурст- 
ство.

— Еле дозвонился. — на
чал взволнованно говорить 
мужчина. — Контрольный 
механик я, с гаража, что на 
проспекте Фрунзе, 240. Не
известный пытался вынести 
запчасти с территории. Уви
дев меня, сбежал, а обувь 
свою оставил. Разберитесь!

Несколько вопросов—и по
мощник оперативного де
журного УВД А. М. Солома- 
ха выходит на связь с рай
отделом.

День на день не похож. 
Точно так же непохожи и 
дежурства службы «02». Бы
вают они напряженны, бы
вают относительно спокой
ны. Смотрю на своих това
рищей. Интересно, как они 
оценят эти сутки? Но задать 
вопрос не успеваю. Снова 
настойчиво звонит телефон.

И. БЫЧИХИН,
старший инспектор от
дела охраны обществен

ного порядка УВД.

Б Е С П Р И Ю Т Н Ы Е
А В Т О М А Т Ы

Сегодня уже не нужно за
щищать идею создания игро
тек. Они прочно входят в 
жизнь.

В нашем городе игровые 
автоматы установлены во 
Дворце культуры «Аван
гард». ОнИ электромеханиче
ские, поэтому требуют по
стоянного наблюдения. Но 
зато сколько радости прино
сят они людям! Какой маль
чишка не мечтает, опустив 
монетку, вступить в танко
вый «бой» с противником. 
Здесь всегда многолюдно: 
дети, взрослые — увлека
тельно быть даже просто 
зрителем.

Игровые автоматы посто
янно совершенствуются. По 
просьбе Союзаттракциона в 
1976 году объединение «Кон
тур» приступило к разра
ботке надежных электрон
ных автоматов. Эту работу 
выполняет на заводе одна из 
лабораторий. В декабре 1978 
года была выпущена устано
вочная партия «Авторалли». 
Этот электронный автомат 
признан лучшим среди су
ществующих в стране и от
правлен в Болгарию на вы
ставку. проводимую в рам

ках СЭВ. Уже начали посту
пать заявки на этот автомат. 
А в четвертом квартале на 
предприятии этого года бу
дет готова установочная пар
тия следующего автомата — 
«Танковый бой». На очереди 
— «Чемпион» — автогонки на 
четыре игрока. Все эти авто
маты могут быть установле
ны в фойе кинотеатров, до
мах отдыха, в залах ожида
ния вокзалов, аэропортов.

Игровые автоматы с нетер
пением ждут даже в дале
ком Ставропольском крае. А 
в Томске? Как ни парадок
сально, но даже эксплуата
ционные испытания прове
сти было негде. На авто- и 
железнодорожном вокзалах 
отказ объяснили тем, что 
здесь и так много народа, а 
если еще и автомат поста
вить — кто же согласится 
убирать помещение? В кино
театре им. Горького с боль
шим удовольствием постави
ли бы у себя такой автомат, 
да не знают, что делать с вы
рученными деньгами. В обл- 
совпрофе обещали рассмот
реть вопрос о размещении ав
томатов, но, видимо, задача 
оказалась слишком трудной.

Испытания все же прошли. 
Автоматы были установлены 
в СКВ предприятия, часть 
была отправлена в Москву, в 
демонстрационные залы Со-, 
юз аттракциона. Сейчас на 
очереди испытание, «Чем
пиона».

— Хорошо бы на это время 
установить автомат хотя бы 
в кинотеатре «Пионер», — 
говорит ведущий конструк
тор Ю. А. Шумилов. — Здесь 
всегда много детей. Для них 
это было бы большое удо
вольствие, а для нас — сбор 
необходимых статистических 
данных.

В Доме пионеров удиви
лись, услышав о выпускае
мых в Томске игровых ав
томатах. . Заинтересовались. 
В новом Дворце пионеров бу
дет игровая комната. Такой 
автомат здесь как раз к ме
сту. В городском отделе 
культуры об автоматах тоже 
ничего не знали.
■ Итак, в Томске выпуска

ются лучшие в стране элек
тронные игровые автоматы, 
надежные в эксплуатации. 
Кроме того, на «Контуре» 
будет создана мобильная ре
монтная группа на случай 
возникновения каких-то не
поладок. Но заявок на авто
маты от томичей нет по- 
прежнему. Найдут ли они 
приют в нашем городе, кста
ти, не столь богатом хоро
шими аттракционами?

С. ПОТЕМКИНА.

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 

им. В. В. КУЙБЫШЕВА
объявляет прием на подготовительное отделение (рао- 
фак) на все Факультеты. Форма обучения дневная, 
срок обучения — 8 месяцев.

На подготовительное отделение принимаются лица с 
законченным средним образованием из числа передовых 
рабочих, колхозников и лиц, демобилизованных из рядов 
Вооруженных Сил СССР. Поступающие на ^подготови
тельное отделение должны иметь непрерывный стаж ра
боты на последнем предприятии не менее одного года на 
момент рассмотрения вопроса о направлении их на обу
чение (время работы в качестве учеников не учитывает
ся). Направление молодежи на учебу осуществляется ру
ководителями промышленных предприятий, строек, орга
низаций транспорта и связи, теологоразведочных органи
заций, совхозов и колхозов, командованием воинских ча
стей по рекомендации партийных, комсомольских и проф
союзных организаций. Зачисление производится по пред
ставленным документам и результатам собеседования. 
Лица, направленные на подготовительное отделение, пред
ставляют: заявление с указанием факультета, направле
ние предприятия 'по существующей форме, документ о 
среднем образовании (подлинник), характеристику, 6 
фотокарточек (снимок без головного убора, размером 
3X4 см), медицинскую справку (форма № 286), выписку 

из трудовой книжки. Все слушатели обеспечиваются сти
пендией и общежитием.

Прием документов — с 1 октября по 10 ноября (от де
мобилизованных — до 15 января).. Собеседование — с 11 
по 24 ноября Начало занятий — 1 декабря.

Обращаться: 634010. Томск, университет. 5-й учебный 
корпус, подготовительное отделение, телефюн 29-77-97.

Бюро по трудоустройству 
и инфюрмации населения со
общает, что первый трест 
столовых проводит набор на 
годичные курсы поваров, пе
карей с выплатой стипендии 
60—70 руб. в месяц. Время 
обучения на курсах зачис
ляется в непрерывный стаж 
работы. На курсы принима
ются лица, окончившие 8—10 
классов. После окончания 
курсов предоставляется ра
бота в столовых г. Томска. 
Время обучения — один год. 
Для поступления необходи
мы : документ об образова
нии (в подлиннике), харак
теристика с места работы 
или учебы, две фотокарточ
ки размером 3X4 см.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова. 17. ул. 
К. Маркса. 7, или Набереж
ная реки Ушайки, 18. в от
дел кадров, тел. 2-48-93.

Коллектив издательства 
«Красное знамя» выражает 
глубокие соболезнование 
Н ’ Ф Тенегину по поводу 
смерти его жены, старей
шей работницы полигра- 
ф истки

ПИМЕНОВОЙ 
Галины Нинитичны.

ЗАПОВЕДНЫЕ 
Б О Л  0 Т А

Мелиоративной техни
ке закрыт доступ,в.клюк
венные болота Псковской 
области. Они, информи
рует корреспондент ТАСС 
М. Амаев, взяты под го
сударственную охрану.

Таков финал поиска, 
который в течение года 
вели любители природы 
— лесники,, работники 
сельского хозяйства,
школьники. По их сооб
щениям были занесены 
книгу учета и снабжены 
паспортами 160 масси
вов с зарослями клюквы, 
получивших ныне запо
ведный режим. Запрет 
на мелиорацию, добычу 
торфа и даже использова
ние технических приспо
соблений при сборе уро
жая позволит сберечь 
ценные ягодники от 
уничтожения.

Болотам принадлежит 
важная роль в поддержа
нии экологического рав
новесия окружающей сре
ды. В области еще пять 
лет назад получили ста
тут памятника природы 
те из них, что питают во
дой реки и облюбованы 
для жилья птицами. Те
перь площадь болот, на
ходящихся под охраной, 
превысила сто тысяч гек
таров.

Псков.
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СРЕД А , 12 сентября 
П ЕРВА Я ПРОГРАММА

„ МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. М ульт

фильмы. 11.35. Концерт друж 
бы. 12.35. «Клуб кинопутешест- 
вий». 13.35. Новости..

С 13.40. до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма документальных теле
фильмов социалистических 
стран. 17.10. «Звездочет». Теле
журнал. 17.55. Выступление 
вокально - инструментаДь н ы  х 
ансамблей Молдавии, Белорус
сии, Грузии. 18.10. «Океану. 
Фильм-призер Всесоюзного 
фестиваля телевизионных
фильмов «Наш советский образ 
жизни», проходившего во Вла
дивостоке. 18.40. «Отзовитесь, 
горнисты!». 19.10. К 5-й годов
щ ине со дня революции в 
Эфиопии. «Автограф Эфио
пии». Документальный теле
фильм.

ТОМСК
20.00. Цв. Новости.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире». 

20.30. «Алкоголизм». Беседы 
врача. 21.00. «Лес для правну
ков». •Документальный теле
фильм. 21.15. «С песней по 
жизни». Всесоюзный телевизи
онный конкурс, молодых испол
нителей. 22.30. «Время». 23.05. 
Песни А. Билаша. Передача из 
Киева. 23.30. Чемпионат Евро
пы  по футболу. Отборочный 
матч. Сборная Греции — сбор
ная СССР. Передача из Гре
ции. 01.00. «Сегодня в мйре».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. «Фильм — детям». «Де
душ ка и маленький барабан
щик». 19.40. «Томску — высо
кую  дисциплину труда и быта». 
20.00. «Фокусы? Это просто». 
Документальный телефильм.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. «Студия «Юность». 

«Мир твоих увлечений». Клубу 
подводников Т ГУ  «СКАТ» — 
20 лет. 21.25. Цв. Новости. 
21.40. «Здоровье и быт». Доку
ментальный телефильм «Жил- 
был человек» комментирует 
кандидат медицинских наук 
Л. Я. Ш еметова.

СРЕД А , 12 сентября
7.36. Обзор последних изве

стий. 7 44. «К 375-летию Том
ска». «Благоустройству — пар
тийную  заботу». В передаче 
участвует секретарь Кировско
го райкома КПСС В. С. Абра
мов. 9.15. По страницам газе
ты  «Красное знамя», 9.31. 
«Смена». «Ж ивотноводство — 
ударное дело комсомола». «Де
ла комсомольско-молодежной», 
«Красоте наш их сел и  городов 
— комсомольскую  заботу, 
нравственность и культуру»-—:; 
рейд городского штаба «КШЙ 
по студенческим общ ежитиям" 
г. Томска,

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
шш

МЕНЯЮ трех комнатный 
полублагоу строенный (газо
вое отопление, водопровод) 
особняк с верандой, боль
шим фруктовым садом в 
г. Ленинске (16 км от Анди
жана) на благоустроенную 
квартиру в г. Томске (одно
комнатную не предлагать).

Обращаться: г. Томск-57,
у л. Мира, 1, кв. 90, к Коз
ловой 3. А.

Коллективы облвоенкома- 
та и Томской эксплуатаци
онно-технической конторы 
связи вы ражаю т глубокое 
соболезнование родным и 
близким участника Великой 
Отечественной войны под
полковника запаса

ДУПЛЯКИНА  
Сергея Михайловича.

Коллектив физико-техни
ческого факультета Томско
го ордена Трудового Крас
ного Знамени государствен
ного университета выра
ж ает глубокое соболезнова
ние доценту кафедры тео
рии прочности В. Д. Федо
ренко по поводу смерти  его 
матери

ФЕДОРЕНКО  
Веры Порфирьевны.
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